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Observatório constata 
que Moc recuperou 
empregos perdidos na 
pandemia

Amams se prontifica 
ajudar o governo federal 
na distribuição de 
alimentos no NM

Deputado Marcelo 
Freitas pede suspensão 
da cobrança do IPVA

Alta de combustíveis eleva inflação 
em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

Santa Casa participa de 
debate sobre saúde pública

a alta do álcool, gasolina, diesel e o botijão de gás provocou o aumento da inflação em montes Claros, no mês de março. 
Curiosamente, sem grande influência dos itens do grupo “alimentação”, como tem sido comum especialmente neste período de 
pandemia pelo novo coronavírus. É o que revela os dados do Índice de Preços ao Consumidor, divulgados nesta semana pelo 
Departamento de Economia da Universidade Estadual de montes Claros.

O deputado federal Delegado marcelo 
Freitas (PSL/mg) pronunciou-se nessa sema-
na contra a cobrança do licenciamento anu-
al do Imposto Sobre veículos automotores 
(IPva) em minas gerais, referente ao ano de 
2020. O parlamentar afirma que entende não 
ser o momento de ser cobrado o IPva devido 
ao momento econômico difícil que a popu-
lação tem enfrentando com a pandemia do 
coronavírus. 

Zé Reis anuncia 
abastecimento de oxigênio 
em Januária

O deputado zé Reis (Pode) elogiou as ações 
do governo estadual, em especial em prol da 
saúde no norte de minas e citou, por exemplo, 
problema com o fornecimento de oxigênio no 
Hospital municipal de Januária, o que demandou 
reabastecimento em Belo Horizonte. Segundo o 
parlamentar, o governo estadual deu total apoio 
e ainda cedeu aeronave para o transporte dos 
cilindros, garantindo o atendimento em tempo 
hábil aos pacientes

SAÚDE 6

Em comemoração ao Dia mundial da Saúde, celebrado no dia 7 
deste mês, o superintendente da Santa Casa montes Claros, maurício 
Sérgio Sousa e Silva participou do Webinário da Helthcare talks. O 
evento online promovido pelo grupo mídia teve como tema “Saúde 
Pública e Saúde Privada: um diálogo a ser fortalecido”, a iniciativa 
teve como objetivo discutir sobre a contribuição dos hospitais filan-
trópicos em relação à pandemia, impactos e possíveis soluções para 
a saúde suplementar, pública e privada.

POLÍTICA 4

ECONOMIA 7

POLÍTICA 4

Projeto de lei de iniciativa 
popular propõe redução 
salarial de vereadores 
em Moc POLÍTICA 4

Norte de Minas recebe 
56,4 mil doses de 
vacinas contra a gripe

SAÚDE 6
CIDADE 11

Reajuste, em março, nas 
bombas impactaram o bolso 

dos consumidores
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O deputado estadual João vitor Xavier, que preside a CPI 
dos Fura-Filas da vacina, ouviu ontem da superintendente re-
gional de Saúde da capital, Débora tavares, que o ex-secretário 
da Saúde, Carlos Eduardo amaral, foi vacinado antes dos profis-
sionais da saúde. Ele teria sido vacinado no dia 19 de fevereiro, 
os profissionais da saúde foram imunizados a partir do dia 22. 
João vítor entende que furar-fila é isso: “quando você tem uma 
graduação e alguém vem e entra antes. É exatamente esse o 
contexto que está sendo investigado nesta CPI”.

Assessor AcusAdo de gesto rAcistA deve 
ser indiciAdo pelA políciA legislAtivA

O assessor para assuntos Internacionais da Presidência da 
República, Filipe martins, acusado de fazer gesto racista no úl-
timo dia 24 deve ser indiciado pela Polícia Legislativa do Sena-
do. a ação ocorreu durante debate na Casa Legislativa quando 
acompanhava o ex-ministro Ernesto araújo. Para os parlamenta-
res que acompanhavam a sessão, o gesto foi interpretado como 
obsceno e associado a um cumprimento supremacista, cujo sig-
nificado é “white power”, poder branco. Em sua defesa, Filipe 
informou em sua rede social que estava arrumando a lapela do 
paletó.

ciro gomes enfurece os petistAs

Ciro gomes, que parece ter como divertimento favorito enfu-
recer os petistas, arrancou comentários raivosos ao sugerir que 
o ex-presidente Lula deveria se espelhar em Cristina Kirtchner, 
e ser vice na eleição do ano que vem. Kirchner é hoje vice-presi-
dente da argentina, país que presidiu de 2007 a 2015. além de 
muitas respostas atravessadas, Ciro teve como contraproposta 
uma disputa com lealdade no primeiro turno, proposta do líder 
da minoria no Senado, Jean Paul Prates (Pt-Rn).

movimento de convencimento

Com os senadores mineiros prestigiados no Congresso na-
cional, começou um movimento no PSD para tentar convencer 
o senador antônio anastásia a buscar mais um mandato nas elei-
ções do ano que vem. anastásia tem confidenciado que não pre-
tende entrar em mais uma disputa, apesar de se sentir à vontade 
na Casa, onde é considerado um dos políticos mais respeitados 
e ouvidos pelos parlamentares de todas as legendas. O certo, 
até agora, é que ele será um dos coordenadores da campanha 
de alexandre Kalil ao governo de minas.

senAdo põe nA pAutA projeto que recriA 
progrAmA de corte de sAlário e jornAdA

O Senado decidiu pautar projeto que permite às empresas 
cortarem até o fim do ano jornada e salário dos funcionários ou 
suspenderem contratos, nos mesmos moldes do programa ado-
tado em 2020. Como contrapartida, o governo complementaria 
a renda dos trabalhadores atingidos com o Benefício Emergen-
cial para Preservação do Emprego e da Renda (BEm). O movi-
mento dos senadores pressiona o governo a retomar a medida. 
O presidente Jair Bolsonaro deve se encontrar com empresários 
em São Paulo. Eles devem reforçar o apelo pela volta do progra-
ma para que demissões sejam evitadas.

prefeiturA dá início à doAção de 
cestAs básicAs

a Prefeitura de montes Claros deu início na quarta-feira (7) 
à distribuição de cestas básicas que foram recebidas através da 
campanha solidária “a Fome Dói”, que vem incentivando a so-
ciedade a doar para ajudar famílias em situação de risco social 
agravada pela pandemia. a distribuição começou pelo CRaS 
Santos Reis, beneficiando as famílias da região já cadastradas 
no CadÚnico. Cristiane tem 25 anos e mora com o esposo e 
dois filhos, de cinco e oito anos, na vila São Francisco de assis. 
Desempregada há mais de um ano, assim como seu marido, que 
é ajudante de pedreiro, a babá conta que está passando por 
um grande aperto financeiro e tem como única renda o bolsa 
família e doações de parentes. ao receber a cesta, nesta quarta, 
ela afirmou que os alimentos vão ser “uma ajuda e tanto pra nós 
que estamos precisando”.

DIVULGAÇÃO

A Educação Superior e o Novo Mercado 
de Trabalho

Entenda como vacinação contra a Covid-19 
impacta a relação de trabalho (parte 1)

Segurança Eletrônica no combate ao novo 
mal da pandemia, os roubos de vacinas

SELMA MIGLIORI
PRESIDENTE DA AbESE (ASSOCIAçãO 

bRASILEIRA DAS EMPRESAS DE SISTEMAS 
ELETRôNICOS DE SEGuRANçA)

RICARDO DRuMMOND
EMPREENDEDOR EM TECNOLOGIA 

EDuCACIONAL

ALESSANDRA CObO 
ADVOGADA ESPECIALISTA EM DIREITO 

DO TRAbALhO

Quando falamos sobre edu-
cação superior do futuro, logo 
nos vem à cabeça o uso de robôs, 
tecnologias de realidade virtual e 
aumentada, chips que transmitem 
informações diretamente para nos-
so cérebro, entre outras maravilhas 
proporcionadas pelas novas tecno-
logias.

Entretanto, verificamos que o 
modelo educacional tradicional 
sofreu pouquíssimas evoluções 
nas últimas décadas. Uma estrutu-
ra formatada, criada no século 19, 
na qual o professor, detentor do 
conhecimento, fica à frente de seus 
alunos que estão organizados em 
fileiras lado a lado, prontos para 
receber a informação e o conheci-
mento de forma estruturada e en-
gessada. tal modelo já não atende 
mais às demandas destes alunos, 
que desde muito pequenos já têm 
acesso a todo o conhecimento do 
mundo a um clique de distância, 
nas telas dos celulares. 

nunca tivemos tanto acesso a 
conteúdos de maneira livre e gra-
tuita na Internet como temos hoje. 

Dentro deste contexto, vocês de-
vem estar se perguntando: não pre-
cisamos mais de professores? a res-
posta curta e simples é: não para 
transmitir conteúdo! O professor, 
dentro do contexto da educação 
do futuro, assume um papel muito 
mais de mentor do que de trans-
missor de conteúdo. Os alunos não 
mais precisam ir para a sala de aula 
para ter acesso a conteúdo. O pro-
fessor precisa transformar a forma 
como leciona e agir para estimular 
os alunos na busca e construção do 
conhecimento, de forma a auxiliá
-los na jornada do aprendizado.

Outro importante fenômeno 
que deve crescer cada vez mais, 
caso a educação superior não se 
reinvente, é a desvalorização do di-
ploma pelo mercado. O mercado de 
trabalho, via de regra, já não valori-
za mais a educação superior como 
antigamente. Pessoalmente, ao 
analisar um currículo, eu não olho 
mais qual curso superior a pessoa 
fez, em qual escola ela se formou 
(se é que ela se formou) e, muito 
menos me interesso por suas notas. 

O que quero saber em um processo 
seletivo é a experiência dessa pes-
soa, suas habilidades interpessoais, 
seu perfil comportamental e sua 
capacidade de entregar resultados. 
E eu não sou uma voz isolada na 
multidão, grandes empresas já ma-
nifestaram publicamente a não rele-
vância da educação formal em seus 
processos seletivos. Com a especia-
lização cada vez maior das funções, 
veremos cada vez mais, cursos cur-
tos e com conteúdos práticos sen-
do ofertados por instituições não 
acreditadas pelo mEC, mas cada vez 
mais acreditadas pelo mercado, não 
pelo diploma que fornecem, mas 
pelos resultados entregues pelos 
seus egressos alunos.

ainda dentro desta nova reali-
dade do mercado de trabalho, ob-
servamos que, cada vez mais, as ha-
bilidades comportamentais têm se 
tornado muito mais importantes do 
que as habilidades técnicas. vários 
são os estudos que demonstram 
que as habilidades interpessoais 
são responsáveis pela maioria das 
promoções e demissões de profis-

sionais. assim, cada vez mais, surge 
a necessidade de os programas for-
mais, que tradicionalmente sempre 
foram focados no desenvolvimento 
de habilidades técnicas, se adapta-
rem para fornecer em suas grades, 
temas ligados ao desenvolvimento 
de habilidades comportamentais.

Por fim, acredito que a habilida-
de mais importante que o profis-
sional do futuro tenha, é a capaci-
dade de se adaptar em um mundo 
de constantes mudanças. Um es-
tudo conduzido pelo Institute for 
the Future ligado à empresa Dell, 
concluiu que cerca de 85% dos 
empregos de 2030 ainda não exis-
tem. Ora, se os trabalhos do futuro 
ainda não existem, como devemos 
nos preparar para esses trabalhos? 
não existe receita de bolo para res-
ponder essa questão, mas existem 
várias coisas que você pode fazer. 
aprenda a estudar e conheça coi-
sas novas, isso te ajudará quando 
precisar desenvolver uma nova ha-
bilidade. Lembre-se, a única coisa 
certa sobre o futuro é a mudança. 
Esteja pronto.

até o momento, não há legislação 
específica que obrigue o trabalhador 
a se vacinar. Portanto, ainda não é 
possível afirmar com base em um 
dispositivo legal específico que a re-
cusa implica em rescisão do contrato 
de trabalho, ou em instauração de 
procedimento administrativo.

O ministério Público do trabalho 
(mPt) emitiu guia técnico Interno 
em 28 de janeiro deste ano, orientan-
do o empregador a dispensar por jus-
ta causa o empregado que se recusar 
a tomar a vacina contra a Covid-19 
sob o fundamento de a proteção 
coletiva oferecida pela vacina se so-
brepõe aos interesses particulares. O 
referido Órgão chama a atenção para 
os empregadores conscientizarem, 
bem como negociarem com os seus 
empregados a fim de que não ocorra 
desligamentos por esse motivo.

Contudo, há diversas discussões a 
respeito do tema. Há quem afirme a 
possibilidade de enquadrar a recusa 
ao imunizante em violação aos deve-
res dos trabalhadores, tanto da CLt 
(Consolidação das Leis trabalhistas), 
quanto do Estatuto dos Funcioná-
rios Públicos Civis do Estado. Como 

prevê o artigo 158 da CLt, por exem-
plo, o empregado deve observar as 
normas de segurança e medicina do 
trabalho, bem como utilizar os equi-
pamentos de proteção individual for-
necidos pela empresa.

Portanto, se a vacinação contra a 
Covid-19 for equiparada pela juris-
prudência a um EPI (Equipamento 
de Proteção Individual), a recusa 
poderia configurar violação ao artigo 
158, II e § único, “b” da CLt, com as 
implicações daí decorrentes.

Já no caso dos servidores estatu-
tários, dependendo da forma como 
a recusa for apresentada em eventu-
al Processo administrativo, poderá 
ser enquadrada, por exemplo, nos 
incisos II, XII, XIII e XIv do artigo 
241 da Lei 10.261/68 (Estatuto). Os 
dispositivos apontam que deixar de 
cumprir ordens superiores, deixar 
de cooperar e manter espírito de so-
lidariedade com os companheiros de 
trabalho, deixar de estar em dia com 
as leis, regulamentos, regimentos, 
instruções e ordens de serviço que 
digam respeito às suas funções ou 
não proceder na vida pública e priva-
da na forma que dignifique a função 

pública pode receber sanções.
Ressalta-se que a adoção de todas 

as medidas possíveis e existentes 
para evitar o contágio e controlar a 
pandemia de Covid-19 é dever e obri-
gação de todos. a recusa em relação 
ao tratamento de doenças infecto-
contagiosas pode contaminar outras 
pessoas, lesar o ambiente de traba-
lho, a atividade econômica do em-
pregador e levar terceiros à morte, 
situação que conflita com o previsto 
no artigo 225 da Constituição Fede-
ral. O dispositivo garante o direito, a 
todos, a um meio ambiente ecologi-
camente equilibrado, com qualidade 
de vida, devendo o poder público e a 
todos preservá-lo.

reAlidAde de trAbAlho
É público e notório que entre os 

mais afetados pela Covid-19 estão os 
trabalhadores da saúde. a categoria é 
submetida a jornadas desgastantes, 
bem como ao real perigo de con-
tágio. assim que a primeira vacina 
contra o novo coronavírus chegou 
ao Brasil, os primeiros relatos es-
tavam relacionados a pessoas que 
receberam o imunizante de maneira 

desviada. O tema se tornou denúncia 
investigada pelo ministério Público 
Estadual e tomou grande proporção 
na mídia.

médicos com mais de 60 anos, 
mas que atendem por telemedicina, 
foram vacinados, de maneira isola-
da. assim como funcionários admi-
nistrativos sem contato direto com 
pacientes. Contraditoriamente, pro-
fissionais que trabalham em enferma-
rias de pronto-socorro com foco no 
tratamento de Covid-19 não foram 
imunizados de pronto, apesar de te-
rem contato direto com público em 
geral e possivelmente contaminados 
pelo novo coronavírus. a situação foi 
contornada pela luta sindical.

Os trabalhadores da saúde estão 
sujeitos à contaminação no ambien-
te laboral – isso engloba os profis-
sionais do laboratório que realizam 
exames de sangue diariamente de 
pacientes com Covid-19. Dessa for-
ma, a realidade enfrentada pelos pro-
fissionais da saúde foi e está sendo 
desafiadora. milhares trabalhadores 
do grupo de risco continuaram tra-
balhando - no máximo, foram rema-
nejados de setor.

Dia Mundial da Saúde: nutrição adequada é 
aliada para reforçar a imunidade (parte 2)

JOANA YAMAZAKI
DIRETORA DO NEGóCIO DE 

NuTRIçãO huMANA DA bASF 
AMéRICA DO SuL

Já a vitamina a é necessária para 
desenvolver a função imunológica 
saudável, mantendo as barreiras das 
células epiteliais. Ela apoia funções 
que garantem rápida resposta às 
agressões e ajusta a expressão gêni-
ca de células t reguladoras durante 
a resposta imune. a vitamina E fun-
ciona como antioxidante, ajudando 

a prevenir o dano nas membranas 
celulares e no revestimento epitelial. 
a manutenção da membrana celular 
é essencial para uma resposta imu-
nológica saudável.  Os carotenoides 
também agem como antioxidantes e 
são capazes de modular o processo 
inflamatório. Os betacarotenos es-
timulam os linfócitos e células de 

defesa naturais, melhorando assim 
a resposta imunológica mediada por 
células. a vitamina B2, por sua vez, é 
importantíssima no processo de de-
senvolvimento das células “killers”, 
responsáveis no ataque aos antíge-
nos, como os vírus.

Licopeno, Luteína, Fitoesteróis 
e ácidos graxos ômega 3 também 

fazem parte do grupo de nutrientes 
que favorecem de forma importante 
os mecanismos imunológicos. to-
dos eles estão disponíveis em uma 
alimentação saudável e nutritiva e 
podem ser complementadas por ali-
mentos fortificados e suplementos 
nutricionais para garantir os níveis 
adequados para proteção.

O cenário da pandemia no Brasil 
voltou a surpreender. Por um lado, 
comemoramos o início da campa-
nha de vacinação - decisiva para o 
retorno completo às atividades pre-
senciais. Por outro, observamos o 
agravamento do número de mortes 
e internações por Covid, no que a 
Fiocruz classifica como o maior co-
lapso sanitário e hospitalar da his-
tória do Brasil. nesse momento, o 
mais importante é contribuir para a 
reversão desse quadro, entendendo 
o papel de cada um. assim, aborda-
remos como a Segurança Eletrônica 
pode fazer parte da solução.

nas últimas semanas nos de-
paramos com notícias que eviden-
ciam que, além de uma emergência 
médica e social, para a segurança 

eletrônica esta é uma emergência 
tecnológica. Por exemplo, enquan-
to cidades brasileiras interrompem 
a imunização por falta de doses, no 
Espírito Santo, uma criança desli-
gou o relógio de luz durante uma 
brincadeira e, com isso, interrom-
peu o sistema de refrigeração de 
vacinas, inutilizando 133 doses de 
Coronavac.

Há um ano atrás o segmento 
se reinventou e adaptou as tecno-
logias para atender demandas que 
surgiram no período e que exigi-
ram muito das câmeras termográfi-
cas, controle de acesso e portarias 
remotas. agora, surgem novos - e 
mais complexos - desafios e, nova-
mente, entra em cena a essenciali-
dade da Segurança Eletrônica para 

superá-los, colaborando diretamen-
te com o setor público para a esca-
labilidade de soluções.

assim, as mesmas câmeras de 
videomonitoramento que captura-
ram a cena poderiam integrar ana-
líticos de vídeo que identificassem 
a invasão deste espaço restrito e 
imediatamente enviassem um alerta 
para a equipe de segurança muni-
cipal que poderia intervir de forma 
proativa neste momento em que 
cada vacina importa. Ou ainda, um 
controle de acesso com reconheci-
mento facial que garantisse a invio-
labilidade desse ambiente crítico.

Este caso é emblemático, mas 
não é o único. Em São Paulo, cri-
minosos invadiram uma Unidade 
Básica de Saúde em Campo Limpo 

Paulista e furtaram R$ 60 mil em 
testes de Covid-19, máscaras, este-
toscópios, televisões e computado-
res. Ou ainda o roubo de 98 doses 
da vacina contra a Covid-19 de uma 
UBS na zona Sul de São Paulo.

Com festas clandestinas aconte-
cendo, o aumento da violência do-
méstica e as ocorrências diárias em 
todos os munícipios, é impossível 
deslocar uma equipe de segurança 
pública para ficar 24 horas em cada 
local de vacinação. no entanto, a 
tecnologia está disponível 24x7, 
sempre pronta, para agir nessas 
ocasiões inesperadas, mas que de-
vem ser previstas. Desta forma, para 
este e outros problemas sociais, a 
segurança eletrônica é parte da so-
lução.
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ué... trabalha para tv plim 
plim?

Eu acho interessante como 
uma secretária municipal tem 
tanta disposição de levantar bem 
cedinho para fazer o seu discur-
so, diante das lentes da tv Plim 
Plim local e ela não atende com a 
mesma disposição outros veículos 
de comunicação... Ela quer virar 
estrela ou foi contratada pela tv... 
O que justifica sua boa vontade de 
ficar a frente declamando respos-
tas e mostrando os modelitos... tu 
vai dizer que ela trabalha muito e 
por isso aparece... Quanto a traba-
lhar muito, Cotoquinho e eu não 
discutimos... Só que ela perde ter-
reno e credibilidade achando que 
só a tv Plim Plim é o único veículo 
de informação e, para que ela sai-
ba, o que fica para posteridade é o 
jornal escrito.

 
ué e tem é gato híbrido?

E tem?  Seu menino... não dá 
para entender o que se passa no 
coquinho de alguns cientistas... 
não é que eles inventaram de 
criar gatos híbridos? Esse nomi-
nho é meio que esquisito... mas 
disseram que esses gatos feitos em 
laboratórios vão custar mais de 50 
mil merrequinhas e são das verdi-
nhas da boa terrinha do tio Sam... 
agora... Quem é que vai querer 
gato feito em laboratório? Pois de 
repente eles podem se virar contra 
a gente e comer a nossa carninha 
de primeira... ah a sua é de segun-
da e das ruins... mas não liga não... 
Pois você está livre dos gatinhos 
carnívoros e feinhos, feito mãe 
de sarampo... Daqui alguns dias 
eles farão cão... Boi... Jumento... 
E pássaro.

 
urina acusa câncer

Espia só... tu já fizeste 40 ani-
nhos? ah bom... Então tu já levou 
aquela dedada básica não já? Ei, 
não precisa ficar com vergonha 
não... tu e um montão de gente 
já passastes por esse exame... tá 
certo que não é nadica de nada 
legal... Se bem que tenho alguns 
amigos que não concordam com 
o primeiro exame e querem a se-
gunda opinião, daquele médico 
do dedão federal... mas agora os 
médicos descobriam que a urina 
pode detectar o problema... mas 
não totalmente seguro... Por isso 
a dedada ainda é a mais reco-
mendável... tu gostou, né? Uai tu 
anda fazendo o exame e só tem 30 
anos... Como é isso? Pois se cuida 
que isso pode virar vício e desejar 
outra coisa... ai que meda!

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... nesse exa-
to momento vamos esquecer os 
problemas da vida e vamos apenas 
nos concentrar no nosso besteirol 
de cada dia e vamos tomar de uma 
golada só... Uma dose bem bite-
lona de bom humor e tudo isso 
para oxigenar o nosso glorioso 
coquinho e também para melho-
rar das dores do pé esquerdo... Rir 
é o melhor remédio... na cidade 
do Pan... O atleta perguntou para 
o outro jogador de badminton 
o que passava correndo... Onde 
você vai com tanta pressa seu me-
nino? Ele não se fazendo de roga-
do sapecou... vou dar uma raque-
tada na peteca... Ui... Ui... Ui... Isso 
fica parecendo outra coisa que ele 
quis dizer... mas somente no co-
quinho de gente como tu, né, mal 
acabado?

 
Ameaças contra troca-letras

Estou deverasmente preocu-
pado com a atitude de algumas 
pessoas que se... se... se... acham 
a última tubaína do deserto e en-
tendem que podem tratar mal os 
jornalistas e tentam intimidar de 

diversas formas... Em nossa Prince-
sinha do norte tivemos no ano pas-
sado um jornalista agredido fisica-
mente por policiais e depois tentou 
se repetir com um policial civil que 
depois correu e se passou por vítima 
fazendo uma representação contra o 
jornalista... Rechaçamos esse tipo de 
atitude e não vamos chegar ao ponto 
como aconteceu com o nosso cole-
ga Rodrigo neto que foi assassinado 
depois de denunciar maus profissio-
nais... a justiça tem que barrar isso 
e já.

elogio gera confusão?

Quando alguém elogia uma pes-
soa é bom ou ruim? Bem... a coisa 
não é bem simples assim de resolver 
não... É que um dia desses, duas me-
ninas se encontraram e proseavam e 
um delas logo sapecou... “Uai, como 
tu ta biita... Benza Deus... gorda e 
biita”... Pronto... Foi o bastante para 
a até então educada menina ficar zan-
gada e chamar a outra de invejosa e 
aí o pau quebrou na casa de noca... E 
tudo isso ao vivo e a cores num local 
público... as duas meninas desceram 
do salto e depois eu fiquei sabendo 
que uma namora o ex-namorado da 
outra e por isso a alfinetada que uma 
deu na oura e a ironia prevaleceu... 
mas houve até tapa e todos conhe-
cem as dondocas... Oh, feiúra.

internação compulsória agora é 
legal?

Eita que agora os nossos depufês 
federais depois de milhares cagadas 
e omissões resolveram fazer uma lei 
que endurece e muito as penas para 
os empresários do pozinho do cape-
ta que vão ficar mais tempo no xilin-
dró e os meninos e meninas que cur-
tem a pedrinha do capeta conhecida 
no inferno como crack poderá ser 
internado a força... Sem pedir per-
missão e basta á família desejar ou 
então as autoridades perceberem a 
situação em que eles se encontram... 
É preciso que se declare guerra para 
essa epidemia eu está dizimando 
nossos jovens e estraçalhando as fa-
mílias... tem que investir pesado no 
Proerd, pois é o único programa que 
realmente funciona.

 
tu és um nonofobico?

ah não... Hoje estou meio que 
azedo mesmo... E não poupo nin-
guém e estou sempre de coração 
aberto para aprender mais e dizer 
sim as coisas boas e não para as coi-
sas ruins... mas voltando aquela per-
gunta... tu és de fato um nonofobi-
co? não? Como não se tu não sabes o 
que isso? Deixa de ser besta e seja um 
tiquinho mais humilde e reconheça 
que não sabe... Reconheceu? Então 
tá. agora eu vou te dizer o que é... 
nonofobia é uma doença novinha e 
foi descoberta a bem pouco tempo 
e é a pessoa que sofre muito com a 
falta de celular... É veró... tem gente 
tão dependente do celular quantas 
pessoas com o pozinho do capeta... 
E sua falta endoida o cabeção.

 
montei no porco

Pois muito que bem rapaziada 
nota mil e mal acabados... Eu te-
nho agora que capar o gato... Picar 
a mula... Deitar o cabelo e cair no 
capinado... Enfim eu digo tudo re-
petida vezes somente para dizer que 
estou indo embora e não se preocu-
pe que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser... E por favor, não faça 
nenhum tipo de macacada que não 
estarei perto para poder te acudir e 
lembrem-se: “somente restarão três 
coisas, a paz, esperança e o amor e 
das três somente o amor sobrevive-
rá”.

fuso de hoje – aquelas pessoas 
que não se importam nem com suas 
vidas e aglomeram e saem sem más-
cara e, quando solicitado a colocar, 
logo querem brigar... são seres hu-
manos menores que não progredi-
ram... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – a tv gazeta, 
que vem dando um show na sua pro-
gramação para pessoas de bom gos-
to e que usa todos os neurônios e o 
seu jornal é o melhor e o que tem 
mais credibilidade... Sucesso, nobres 
guerreiros... Fui!

Lobby bilionário de distribuidoras 
ameaça uso de energia solar no Brasil

Parlamentar alerta sobre 
declaração do IR
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Praça e campo do Delfino recebem limpeza, 
após solicitação do vereador Leãozinho

PM e bombeiros de Minas sugerem ‘tratamento 
precoce’ com cloroquina

Última

atendendo às solicitações da 
população do grande Delfino e 
adjacências, o vereador Leãozinho 
(PatRIOta) protocolou pedido 
de limpeza da Praça do Delfino, 
assim como do Campo de futebol 
da localidade. “Os moradores uti-
lizam deste espaço como área de 
lazer e para prática de esportes. 
Sabemos que, neste período di-
fícil, tornaram-se mais importan-
tes ainda os cuidados para com a 
saúde, e a população necessita de 
espaços como esta praça”, disse.

nessa manhã, o serviço so-
licitado pelo vereador foi reali-
zado. “agradecemos ao prefeito 
Humberto Souto, por mais esta 
resposta positiva ao pedido da 
população. Sabemos que neste 
período de pandemia a prática 
de esportes coletivos teve que 
dar uma paralisada, mas, com a 
vacinação em nosso município, 
em breve as coisas vão voltar ao 
normal. Este campo do Delfino é 
de grande importância para toda 
região, já recebeu desde partidas 
entre amigos a grandes jogos, re-

O bilionário lobby das distribui-
doras de energia (empresas que 
emitem a conta de luz) tenta aca-
bar com as regras definidas pela 

aneel, agência reguladora, desti-
nadas a estimular a utilização da 
energia solar no Brasil, inclusive 
residencial. as distribuidoras nun-

ca se conformaram com a criação 
de facilidades para consumidores 
instalarem painéis de energia fo-
tovoltaica. 

vAldemAr soAres

atuando em montes Claros há 35 
anos como contador e, agora, vere-
ador, no seu segundo mandato con-
secutivo, valdecy Fagundes alerta a 
população em geral sobre as normas 
para se adequar à declaração do Im-
posto de Renda (IR) de 2021. Inicial-
mente, informa que a Câmara dos 
Deputados aprovou no último dia 
31 de março a prorrogação do prazo 
para a entrega da declaração do IR 
e o Projeto de Lei 639/21 prevê que 
a mesma deva ocorrer até o dia 31 
de julho deste ano. O prazo atual, 
divulgado pela Receita Federal, vai 
até 30 de abril. 

De acordo com o texto, confor-
me o parlamentar, o cronograma 
de restituições não mudará, com o 
primeiro lote sendo pago em 31 de 
maio. O texto autoriza ainda o pa-
gamento da cota única ou das cotas 
vencidas até 31 de julho sem acrésci-
mo de juros ou penalidade de qual-
quer natureza. 

a Polícia militar de minas gerais 
(Pmmg) e o Corpo de Bombeiros 
de minas gerais (CBmmg) elabora-
ram um protocolo no qual sugere 
que as tropas utilizem medicamen-
tos como a hidroxicloroquina e a 
ivermectina para prevenção e trata-
mento da COvID-19. as substâncias 

não têm eficácia comprovada con-
tra o coronavírus, segundo espe-
cialistas. a Organização mundial da 
Saúde, inclusive, já emitiu diretriz 
contra o uso da hidroxicloroquina 
em casos da doença. 

Uma das medidas sugeridas no 
documento, assinado por dezenas 

de militares médicos, é o uso de um 
“combo” de medicamentos para a 
prevenção da COvID-19. O trata-
mento, segundo o protocolo, é vá-
lido apenas para combatentes não 
gestantes. Há duas opções, uma 
sem a hidroxicloroquina e outra 
com a substância. ambas recomen-

dam o uso de ivermectina (cujo fa-
bricante já negou que seja eficaz no 
tratamento da doença), vitamina D, 
zinco quelato e quercetina. São pas-
sadas orientações detalhadas sobre 
o uso dos medicamentos, como a 
frequência diária ou semanal e in-
tervalo entre as doses.

Explica o vereador contabilista 
que, no ano passado, também hou-
ve a prorrogação do prazo para a 
entrega da declaração. a mudança, 
contudo, foi feita por um meio de 
instrução normatiza da Receita Fe-

deral, que passou o prazo final para 
30 de julho. O cronograma de res-
tituição permaneceu no mesmo, fa-
zendo com que o primeiro lote fos-
se liberado em 29 de maio, antes do 
prazo final da entrega. Solicita ain-

da daquelas pessoas que possuem 
impostos a pagar na declaração 
completa, a ajudar entidades filan-
trópicas como o Fundo da Infância 
e adolescência (Fia), Conselho do 
Idoso, entre outras.

O vereador Valdecy Fagundes atuou por décadas 
como contador na cidade de Montes Claros 

O vereador Leãozinho (Patriota) na Praça do Delfino 

Sistemas que geram energia re-
duzem o valor da conta de luz em 
até 90% e ainda permitem a inde-
pendência em relação às distribui-
doras. a informação é da Coluna 
Cláudio Humberto, do Diário do 
Poder. Em razão do poder financei-
ro, as distribuidoras se associaram 
a Ongs, até de “defesa do consu-
midor”, para pressionar pelo fim 
da energia solar. 

Os responsáveis por desativar 
hospitais de campanha. O lobby 
prejudica milhares de pessoas, em-
presas, prefeituras, governos, tri-
bunais de Contas e até o StJ, todos 
atraídos por resoluções da aneel. 
as distribuidoras exercem forte 
influência nas decisões da aneel, 
como revelaram operações recen-
tes da Polícia Federal. a tentativa 
é acabar com a chamada “geração 
distribuída”, taxando abusivamen-
te postes e cabos que levam ener-
gia aos consumidores.

alizados aqui no bairro”, disse o 
vereador que acrescentou: “eu 
que sempre apoiei fortemente a 
prática esportiva, especialmente 
entre os jovens e para todos aque-
les que desejam maior qualidade 

de vida, não podia deixar de aten-
der a esta solicitação, que deixa o 
campo mais bonito e pronto para 
o retorno das atividades, assim 
que for possível”. 

O vereador afirmou, por fim, 

que agora irá lutar pelos quebra-
molas na região da Escola muni-
cipal Sebastião mendes, para dar 
mais tranquilidade e segurança 
para os pais e alunos, assim que 
retornarem às aulas presenciais.
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Zé Reis anuncia abastecimento 
de oxigênio em  Januária

Deputado Marcelo 
Freitas pede suspensão 
da cobrança do IPVA

Projeto de lei de iniciativa popular propõe 
redução salarial de vereadores em Moc
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girleno AlencAr

O deputado zé Reis (Pode) elo-
giou as ações do governo estadu-
al, em especial em prol da saúde 
no norte de minas e citou, por 
exemplo, problema com o for-
necimento de oxigênio no Hos-
pital municipal de Januária, o 
que demandou reabastecimento 
em Belo Horizonte. Segundo o 
parlamentar, o governo estadu-
al deu total apoio e ainda cedeu 
aeronave para o transporte dos 
cilindros, garantindo o atendi-
mento em tempo hábil aos pa-
cientes.  ainda de acordo com 

parlamentar, após intervenção 
do governo, Januária terá abas-
tecimento local de oxigênio, dei-
xando de depender de montes 
Claros.
zé Reis também celebrou a des-
tinação de R$ 33 milhões em 
emendas parlamentares para as 
ações da saúde. “Devolvemos es-
perança aos mineiros”, reforçou. 
Ele comemorou, ainda, a aber-
tura de crédito aos municípios, 
pelo governo de minas, no valor 
total de R$ 300 milhões. O seu 
pronunciamento ocorreu na reu-
nião ordinária da assembleia Le-
gislativa, quando os deputados 

avaliaram as ações do Estado em 
relação ao Covid-19.
no mês de março o Hospital mu-
nicipal de Januária correu o risco 
de desativar quatro leitos de UtI 
Covid, por falta de oxigênio. O 
deputado zé Reis levou o assun-
to ao governador Romeu zema e 
aos secretários Igor Etos, de go-
verno e Fabio Bacharreti, de Sau-
de. as aeronaves dos Bombeiros 
militares levaram cilindros de 
oxigênio, em caráter emergen-
cial, para Januária. além disso, 
o prefeito maurício almeida está 
articulando montar uma usina 
de oxigênio na cidade.

DIvULgaÇÃO 

O deputado federal Delegado 
marcelo Freitas (PSL/mg) pro-
nunciou-se nessa semana contra a 
cobrança do licenciamento anual 
do Imposto Sobre veículos auto-
motores (IPva) em minas gerais, 
referente ao ano de 2020. O parla-
mentar afirma que entende não ser 
o momento de ser cobrado o IPva 
devido ao momento econômico 
difícil que a população tem enfren-
tando com a pandemia do corona-
vírus. “Chegamos nessa semana no 
pior momento da pandemia com 
mais de 4 mil mortes registradas na 
última terça-feira (6). milhões de 
brasileiros estão desempregados e 
passando por dificuldades. grande 
parte, por conta de lockdown (fe-

chamento de atividades julgadas 
não essenciais). Entendemos que 
esse não é o momento de cobrar o 
IPva da população que está sofren-
do com os impactos da pandemia”, 
declara o deputado.

marcelo Freitas pontua que tem 
acompanhado as ações do governo 
de minas e que solicitou ao gover-
nador, Romeu zema, a suspensão 
da cobrança do imposto. “apesar 
de compreendermos a legalidade 
da medida, entendemos ser com-
pletamente descabida e desarrazo-
ada a cobrança do licenciamento 
anual alusivo ao IPva 2020, nesse 
momento de caos que vivemos. Por 
isso, solicitamos ao governador, 
Romeu zema, a suspensão dessa 

medida. É tempo de serenidade e 
união de esforços para que o país 
volte a crescer e a população reto-
me o curso normal de suas vidas”, 
conclui Freitas.

IPva - O Imposto sobre a Pro-
priedade de veículos automotores 
(IPva) é um tributo devido anual-
mente pelos proprietários de auto-
móveis de passeio ou utilitários, ca-
minhonetes, motocicletas, ônibus, 
caminhões, aeronaves e embarca-
ções, salvo em situações de isenção 
ou imunidade. Em minas gerais, a 
cobrança e o controle da arrecada-
ção do imposto é responsabilidade 
da Superintendência de arrecada-
ção e Informações Fiscais (SaIF) 
- Subsecretaria da Receita Estadual 

(SRE), da Secretaria de Estado de 
Fazenda (SEF/mg).

O valor a pagar é calculado com 
base no valor venal do veículo, so-
bre o qual se aplicam alíquotas que 
variam de 0,5% a 4%. O pagamento 
do referido imposto pode ser feito 
de uma só vez (com desconto de 
3%) ou em três parcelas consecuti-
vas (sem o desconto), observando-
se o valor mínimo da parcela (R$ 
50,00). as datas de vencimento são 
escalonadas de acordo com o final 
de placa, iniciando-se em janeiro, e 
o contribuinte inadimplente fica su-
jeito a cobrança de multas e juros, 
bem como impedido de obter o li-
cenciamento do respectivo veículo. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

Um projeto de lei de iniciativa po-
pular está propondo a redução dos 
salários dos vereadores em montes 
Claros, em movimento articulado 
pelo líder comunitário aurélio vidal, 
que foi candidato a vereador na elei-
ção de 2020. Ele anunciou que estará 
colhendo a assinatura da população 
na praça Doutor Carlos. a proposta 
é reduzir os salários auferidos pelos 
vereadores para o teto máximo de 
R$ 5.900,00. “Lembrando que este 
valor está bem acima dos vencimento 
dos Professores da Classe PEB 01 da 
Rede municipal de Ensino da cidade 
de montes Claros, atualmente no 
valor de R$ 2.502,70. Que fique tam-
bém estabelecido a contratação de no 
máximo três assessores para cada um 
dos 23 gabinetes, com salário médio 
de R$ 2.000,00, disponibilizando um 
total de R$ 6.000,00.

O subsídio mensal do presidente 
da Câmara será rigorosamente igual 
ao demais vereadores, sendo vedado 
o acréscimo de qualquer gratificação, 
adicional, abono, prêmio, verba de 
representação ou outra espécie remu-
neratória que diferencie dos demais. 
a ausência do vereador às sessões 
ordinárias, sem justificativa plausível 
apresentada por escrito ao presiden-
te da Câmara, implicará o desconto 
da quantia equivalente a 10% por 

ausência, no pagamento do próximo 
subsídio. Fica determinado que o 
presidente da Câmara dos vereadores 
somente poderá levar toda e qualquer 
nova proposta de aumento de quais-
quer dos itens que compreendem o 
subsídio mensal dos membros desta 
casa, mediante a consulta e aprovação 
prévia do referido projetos ou resolu-
ção, por parte da população da cidade 
e seus distritos.

a consulta popular se realizará 
mediante plebiscito, organizado pela 
Câmara de vereadores e contemplará 
a população do município de mon-
tes Claros - mg e seus Distritos e/ou 
Povoados, em dia, hora e local am-
plamente divulgado pelos principais 
veículos de comunicação do municí-
pio, como rádio, tv, redes sociais e 
jornais locais. a equipe responsável 
pela aplicação, controle e contagem 
dos votos coletados no plebiscito 
deverá ser composta por membros 
das seguintes instituições: associação 
Comercial e Industrial (aCI), Câmara 
de Dirigentes Lojistas (CDL), delega-
do chefe do 11º Departamento, Con-
selhos municipais de montes Claros, 
indicados mediante sorteio público, 
sob a supervisão de representantes 
do escritório local da Ordem dos ad-
vogados do Brasil.

O salário dos professores da classe 

PR-a nível 10 da Rede municipal de 
Ensino da cidade de montes Claros, 
atualmente no valor de R$ 2.002,70; 
será à base de equiparação nos reajus-
tes necessários. Sendo que, o aumen-
to nos subsídios dos cargos ocupados 
e citados nesse Projeto, acompanhará 
o percentual dos reajustes do salário 
dos professores da classe PR-a nível 10 
da Rede municipal de Ensino da cida-
de de montes Claros. O autor justifica 
que o projeto “visa a redução, para as 
próximas legislaturas, do subsídio dos 
vereadores, do município de montes 
Claros - mg, aos valores citados no re-
ferido Projeto, com reajustes baseado 
no salário dos professores da classe 
PR-a nível 10 da Rede municipal de 
Ensino da cidade de montes Claros e 
em seus ajustes ou reajustes anuais. O 
valor deverá ser corrigido juntamente 
ao salário dos professores da classe 
PR-a nível 10 da Rede municipal de 
Ensino da cidade de montes Claros”

“O objetivo de tal medida é repelir 
e/ou moralizar a função de ocupantes 
de cargos eletivos citados, não recain-
do os representantes na “busca de 
dinheiro fácil”. E sim, que os cargos 
sejam ocupados por cidadãos que 
desejam realmente contribuir com a 
melhoria e a mudança para melhor 
do município de montes Claros. as-
sim agindo, a face política do agente 

Deputado Marcelo Freitas

público ocupante dos cargos citados, 
torna-se transparente, coesa e condi-
zente com a postura apregoada pela 
cidadania plena, pela honorabilidade, 
pela ética, pelo respeito ao interesse 
público e ao desenvolvimento local”.

“ademais, em nosso município, é 
perfeitamente viável que o ocupante 
de cargos público eletivo, faz com que 
seja plenamente possível que conti-
nuem em seus empregos, negócios, 
empresas e outros trabalhos profissio-
nais contando com as remunerações 
destes; uma vez que existindo a acu-

mulação lícita dos cargos ou funções, 
nada impede a realização concomitan-
te do cargo político e do cargo pesso-
al, profissional. O subsídio conferido 
aos agentes políticos citados deve ser 
uma verdadeira ajuda de custo em re-
lação às despesas que possuem em ra-
zão da função, como o deslocamento 
até o local de trabalho ou outros pe-
quenos gastos inerentes ao mandato”.

“Serve de inspiração, o exemplo 
não só de países de primeiro mundo 
como da américa do Sul, que nem se 
quer recebem subsídio; e, ainda de 

vários municípios brasileiros que já 
sentiram que necessário se faz traba-
lhar em prol de um município e seus 
cidadãos como forma de garantir o 
desenvolvimento e as condições dig-
nas de vida, reduzindo e até mesmo 
abdicando de seus salários. O prin-
cípio da economicidade nos leva a 
acreditar que não há motivo algum 
para que os vereadores recebam uma 
remuneração altíssima e absurdamen-
te desproporcional em um município 
onde considerável parte da população 
vive com tão pouco”. (gA)

Câmara Municipal 
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Amams se prontifica ajudar o governo 
federal na distribuição de alimentos no NM

LOGÍSTICA

Balde Cheio se une a ATeG para ajudar 
homem do campo

Mineiros premiados em concurso do Banco 
do Nordeste

RegiOnal

LUIz mOntES
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na manhã de ontem (8), o 
presidente da associação dos mu-
nicípios da Área mineira da Sude-
ne (amams) e prefeito de Padre 
Carvalho, José nilson Bispo de Sá, 
“nilsinho” participou por meio de 
videoconferência, de uma reunião 
convocada pelo secretário Celso 
toshito matsuda da Secretaria na-
cional de Inclusão Social e Produti-
va, onde a pauta foi a participação 
da associação na logística de distri-
buição de cestas básicas no norte 
de minas, alimentos oriundos do 
governo Federal que devem che-
gar nas próximas semanas. Confor-
me informou o secretário, todos 
os procedimentos para andamento 
da ação estão prontos, inclusive os 
meios legais de aquisição dos ali-
mentos. “Para a execução do pro-
jeto a única pendencia é a sanção 
do presidente Jair Bolsonaro, a 
qual aguardamos, e que deve ocor-

rer nos próximos dias”, afirmou o 
secretário.

no início da semana, José nil-
son enviou um ofício ao ministério 
da Cidadania com manifesto de 
interesse da amams na participa-
ção da logística de distribuição de 
alimentos para os municípios do 
norte de minas, devido a grave si-
tuação que atravessam milhares de 
famílias com a falta de alimentos 
em suas residências, situação que 
pode gerar um desiquilíbrio social.

Durante a reunião, o presi-
dente da amams, falou sobre as 
dificuldades dos municípios neste 
momento de pandemia. “as dificul-
dades são grandes e todos nós de-
vemos nos mover para fazer algo. a 
casa dos prefeitos do norte de mi-
nas, a amams, se prontifica coor-
denar esta ação de entrega de ces-
tas básicas como ponto de apoio 
aqui na região. Para isso, dispomos 

de caminhões e estrutura física em 
nossa sede quanto aos destinos de 
entrega e no armazenamento dos 
alimentos. vamos mobilizar toda 
nossa equipe e prefeitos na logís-
tica de distribuição”, disse.

O secretário, Celso toshito mat-
suda, sugeriu uma articulação da 
amams junto aos prefeitos no senti-
do de provocar uma demanda com 
a solicitação de cestas básicas me-
diante estudo com as necessidades 
de cada município para que o go-
verno federal organize o envio das 
cestas básicas. “aproveito para pa-
rabenizar o presidente José nilson 
e a amams por manifestar apoio ao 
nosso projeto. nós, da Secretaria 
nacional de Inclusão Social e Pro-
dutiva e o ministro João Rama, do 
mistério da Cidadania, estamos em-
penhados nesta questão de alimen-
tos”, concluiu o secretário. (LUIZ 
MONTES – Colaborador)

Os jornalistas mineiros Luiz 
Ribeiro, de montes Claros e Lau-
ra zschaber, ana Paula gomes, 
naiara guimarães, aline Scaproni 
e Bruna Cevidane, de Belo Hori-
zontes são alguns dos vencedores 
do Prêmio Banco do nordeste de 
Jornalismo em Desenvolvimento 
Regional 2020. Luiz Ribeiro rece-
beu na categoria nacional de mí-
dia Impressa com a reportagem 
“Conservação e uso racional da 
água: sustentabilidade e renda 
no semiárido”, Estado de minas, 
de Belo Horizonte. Os outros fo-
ram vencedores da fase estadual, 
com a reportagem “Benjamim 
guimarães: histórias do último 
vapor do mundo”, Rede minas, 
de Belo Horizonte (mg).

Foram premiados, ao todo, 18 
trabalhos jornalísticos, distribuí-
dos nas categorias nacional Rá-
dio, nacional Impresso, nacional 
audiovisual, nacional Internet, 
Universitário, Extrarregional e 11 
prêmios regionais, contemplan-
do produções dos nove estados 
da Região e de minas gerais e do 
Espírito Santo, que integram a 
área de atuação do BnB O Prê-
mio que reconhece produções 
jornalísticas as quais retratam 
iniciativas sobre desenvolvimen-
to regional, em seus diversos 
aspectos, recebeu 150 inscrições. 
Os trabalhos foram classificados 
nas categorias grande Prêmio, 
Profissional e Universitário.

a divulgação dos vencedores, 
em 2021, deve-se à suspensão do 
Prêmio, em 2020, em consequên-

cia da crise sanitária. Em dezem-
bro do ano passado, o Banco rea-
briu as inscrições, possibilitando 
maior participação dos profis-
sionais de imprensa em uma das 
premiações mais importantes do 
país. Os trabalhos vencedores do 
Prêmio Banco do nordeste de 
Jornalismo em Desenvolvimen-
to Regional 2020 foram grande 
Prêmio nacional: “Resilientes: 
empresários revelam alternati-
vas que os fizeram se readaptar 
e seguir em frente mesmo com 
a pandemia”, Portal Ideia Positi-
va On Line, de João Pessoa (PB), 
por Richelle Bezerra, Josi Simão 
e Isabelle vasconcelos. nacional 
Rádio: “melão, o ouro do semi-
árido potiguar”, Rádio Univer-
sitária natal, de natal (Rn), por 
glynner Brandão, maralice Frei-
tas, Demóstenes nogueira, Ed-
naldo martins, Fernando amaral, 
matteus Fernandes, Wallacy me-
deiros, gil Eduardo, Kevin muniz 
e Jaime azevedo.

no nacional mídia Impressa: 
“Conservação e uso racional da 
água: sustentabilidade e renda 
no semiárido”, Estado de minas, 
de Belo Horizonte (mg), por 
Luiz Ribeiro. no nacional Inter-
net: “Especial: microempreende-
dores e o papel na recuperação 
econômica do maranhão”, g1 
maranhão, de São Luís (ma), 
por Rafael Cardoso. Souza. no 
nacional audiovisual: “Série vo-
cação”, tv Sergipe, de aracaju 
(SE), por Carla Suzanne. no Ex-
trarregional: “Fiandeiras, tecelãs 

e tintureiras resgatam orgulho e 
tradição no sertão de minas ge-
rais”, national geographic, por 
Carolina Cunha, Caliane Olivei-
ra, Janine moraes, miguel vilela, 
gabriel de Sá, mariana Balieiro e 
Janaína Castro.  no Universitário: 
“Empreendedorismo jovem im-
pulsiona ecossistema de startups 
no Rio grande do norte”, Lide 
Jornal/ agência Universitária de 
Jornalismo de aprofundamento, 
da Universidade Federal do Rio 
grande do norte, de natal (Rn), 
por Felipe Salustino da Silva.

nos Estados, em alagoas: “nas-
cida no sertão de alagoas, cerveja 
feita de mandacaru é a primeira 
do Brasil”, tribuna Independen-
te, de maceió (aL), por thayanne 
magalhães. Bahia: “Com mel que 
pode custar R$ 300, criação de 
abelha sem ferrão é feita até em 
armário de apartamento na Bahia: 
‘Reprodução fácil’”, g1 Bahia, de 
Salvador(Ba), por Lilian marques 
e valma Silva. Ceará: “Crédito para 
os pequenos negócios - O impul-
so para a inovação”, tv assem-
bleia Ceará, de Fortaleza (CE), por 
Cibele Fabrícia Couto, Suely Frota 
Frota Bezerra, José Reginaldo da 
Silva, Daniel Cardoso teixeira, 
José Ribamar Júnior e José Félix 
magalhães.

no Espírito Santo: “manicure 
agarra oportunidade de renda 
com confecção de máscaras”, Jor-
nal tribuna do Cricaré, de São ma-
teus (ES), por Wellington Prado 
de asevedo. no maranhão: “Em-
preendedor investe em negócio 

girleno AlencAr

Os pecuaristas norte-mineiros 
têm agora ainda mais apoio na as-
sistência técnica e gerencial para 
produção de leite. É o que propõe 
a união entre as duas principais 

iniciativas do Sistema Faemg/Se-
nar/Inaes direcionadas para a ativi-
dade, o Programa Balde Cheio e o 
Programa de assistência técnica e 
gerencial - ateg Leite. O novo pro-
grama passa a se chamar ateg Bal-
de Cheio. O nascimento do ateg 

Jose Avelino

Balde Cheio abre oportunidades 
para criação de novos grupos de 
produtores. Para 2021, a previsão 
é atender mais 1 mil pecuaristas. 
no total, o novo programa benefi-
ciará mais de 5 mil produtores de 
leite no estado até o final do ano. 
todos, a partir de agora, ganham 
com a solidez da metodologia do 
Senar e com mais capacidade téc-
nica na ponta, graças à experiência 
do Balde Cheio.

O norte de minas tem vocação 
natural para a pecuária e as raízes 
da região estão firmadas no agro-
negócio, setor que segue crescen-
do no Brasil, apesar das crises 
enfrentadas nos últimos anos. 
minas gerais é o terceiro estado 
no ranking de rebanho bovino no 
Brasil, e o primeiro na produção 
de leite. Em montes Claros, o po-
tencial da produção leiteira tem 
sido trabalhado desde 2019, com 
a primeira turma do programa de 
assistência técnica e gerencial 

(ateg) do Sistema Faemg/Senar. 
É o que explica o presidente do 
Sindicato dos Produtores Rurais 
do município, José avelino Pe-
reira neto. “O objetivo é acom-
panhar as propriedades durante 
dois anos, do início ao final do 
processo produtivo, fortalecendo 
a cadeia leiteira e trazendo mais 
lucro e sustentabilidade aos negó-
cios rurais”, sintetiza.

apesar de ser uma atividade tra-
dicionalmente passada de geração 
em geração, há muita oportunida-
de para quem quer começar algo 
novo. É o caso de thyago Lopes e 
Batista, de 36 anos. administrador 
de empresas que começou a tra-
balhar no meio rural há cerca de 
seis anos. Ele explica que o ateg 
foi uma oportunidade para apren-
der novas práticas e aperfeiçoar o 
que já era feito na propriedade.  
“Em tempos onde as margens es-
tão cada dia mais apertadas e os 
preços das commodities em alta, é 

fundamental buscar maior contro-
le gerencial e se especializar como 
gestor das propriedades rurais”, 
afirma Lopes. De acordo com ele, 
uma das principais dificuldades 
no negócio era exatamente a par-
te financeira. “ter os números de 
maneira clara e visível através de 
planilhas e gráficos, ou seja, acom-
panhamentos visuais, foi funda-
mental para administrar melhor a 
propriedade”, conta.

Outra melhoria apresentada 
pelo produtor rural foi na planilha 
de controle de fertilidade e pari-
ção dos animais da propriedade, 
que fica a cerca de 10 km do distri-
to de nova Esperança. “É um pro-
grama excelente que dá a possibi-
lidade para os produtores rurais 
enxergarem onde estão os seus 
problemas e mostrar por onde co-
meçar as atividades de melhoria.” 
De acordo com o superintendente 
do Senar minas, Christiano nascif, 
a projeção para o ano de 2030 é 

um aumento de 30% no consumo 
brasileiro de leite e derivados em 
relação ao atual. “Portanto, um 
programa de assistência técnica e 
gerencial robusto, consistente e 
de alta capilaridade como o ateg 
Balde Cheio, será de fundamental 
importância para atender esta de-
manda. Significa aumento da pro-
dução, produtividade, qualidade e 
rentabilidade para o produtor de 
leite de minas gerais”, reforça.

O produtor que já era assistido 
pelo Programa Balde Cheio conti-
nuará contando com a retaguarda 
do ateg Balde Cheio, de forma 
que seu técnico esteja sempre 
atualizado e apto à prestação do 
serviço. “Já os novos produtores 
que ingressarem no Programa se 
beneficiarão com novas aborda-
gens e tecnologias, com melhores 
resultados e maior potencial de 
lucro na sua atividade produtiva. 
todos sairão ganhando ao final”, 
enfatiza.

Presidente da Amams participa 
de videoconferência

de impacto social”, tv assembleia 
maranhão, de São Luís (ma), por 
Fábio Cabral, Fábio Lima e Ângelo 
moraes. minas gerais: “Benjamim 
guimarães: histórias do último 
vapor do mundo”, Rede minas, de 
Belo Horizonte (mg), por Laura 
zschaber, ana Paula gomes, naia-
ra guimarães, aline Scaproni e 
Bruna Cevidanes. Paraíba: “Ener-
gia de sol à sola”, tv Correio, de 

João Pessoa (PB), por Hermes de 
Luna.

tem ainda, Pernambuco: “À 
espera da água”, marco zero 
Conteúdo, de Recife (PE), por 
Inês Campelo e Sérgio miguel 
do nascimento Buarque. Piauí: 
“Piauí desponta na produção de 
energia solar e gera mais de 7 mil 
empregos no semiárido”, Portal 
Cidade verde, de teresina (PI), 

por Hérlon moraes. Rio grande 
do norte: “Série Sertão de cabra 
e bode”, tCm HD, de mossoró 
(Rn), por moisés Henrique al-
buquerque, Leonardo de Brito 
melo, tárcio araújo e Fernando 
nícolas melo. Sergipe: “Energia 
solar em Sergipe já é uma reali-
dade”, Fan Fm, de aracaju (SE), 
por José antonio Barroso guima-
rães. (gA)
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Norte de Minas recebe 56,4 mil doses 
de vacinas contra a gripe

Vacinação no Norte de Minas será em 
três etapas

Norte de Minas registra 16 morte por 
Covid-19

DIvULgaÇÃO

girleno AlencAr

a Secretaria de Estado da Saúde 
de minas gerais (SES-mg) realiza 
hoje (9), o repasse de 56,4 mil doses 
de vacinas contra a gripe influenza a 
86 municípios que compõem a re-
gião ampliada de saúde do norte de 
minas. O quantitativo inicial destina-
do à Superintendência Regional de 
Saúde de montes Claros (SRS) e às 
gerências Regionais de Saúde (gRS) 
de Januária e Pirapora corresponde a 
28% do total de doses que serão desti-
nadas ao norte de minas para a imple-
mentação da Campanha nacional de 
Imunização contra a gripe Influenza, 

que começará na segunda-feira (12).
a previsão é de que nas próxi-

mas semanas novas remessas de 
vacinas sejam entregues às unidades 
regionais de saúde para repasse aos 
municípios. Isso porque, entre os 
dias 12 de abril e 10 de maio a prio-
ridade dos municípios norte-mineiros 
será a vacinação de 200.667 pessoas 
que compõem o grupo prioritário: 
crianças com idade entre seis meses 
a menores de cinco anos; gestantes; 
puérperas; trabalhadores da saúde e 
indígenas. até o dia 9 de julho, data 
prevista para o término da campanha, 
a estimativa do ministério da Saúde é 
de que a vacinação contra a gripe de-

verá alcançar 8.433.049 pessoas nos 
853 municípios de minas gerais. Em 
todo o país, a estimativa é de que 79,7 
milhões de pessoas serão vacinadas 
contra a gripe.

a superintendente regional de 
saúde de montes Claros, Dhyeime 
thauanne Pereira marques observa 
que a meta é que os municípios alcan-
cem 90% das pessoas que compõem 
os grupos prioritários de vacinação 
contra a gripe. Para isso, neste ano 
cada município terá autonomia para 
definir o “Dia D” de mobilização do 
público alvo para imunização, levan-
do em conta a realidade de cada lo-
calidade.

Com 54 municípios em sua área 
de atuação, a Superintendência Re-
gional de Saúde de montes Claros 
está recebendo 36,4 mil doses de vaci-
nas. na primeira etapa da Campanha 
de vacinação a estimativa é de que os 
municípios da área de atuação da SRS 
terão de imunizar 129.577 pessoas, 
o que constitui o maior contingente 
alvo do interior do Estado. Para 25 
municípios que estão jurisdiciona-
dos à gerência Regional de Saúde 
de Januária estão sendo repassadas 
15,4 mil doses de vacinas, destinadas 
ao início da imunização de 54.712 
pessoas que compõem o grupo prio-
ritário. Por outro lado, a gRS de Pi-

Santa Casa Montes Claros participa de 
debate nacional sobre saúde pública
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Em comemoração ao Dia mundial 
da Saúde, celebrado no dia 7 deste 

mês, o superintendente da Santa 
Casa montes Claros, maurício Sérgio 

Sousa e Silva participou do Webinário 
da Helthcare talks. O evento online 

no norte de minas, no perío-
do de 12 de abril a 10 de maio, a 
primeira etapa da Campanha tem 
estimativa de contemplar a vaci-
nação de 133.585 crianças de seis 
meses a cinco anos, 11 meses e 29 
dias; 39.106 trabalhadores da saúde; 
16.463 gestantes; 8.807 indígenas e 
2.706 puérperas. a segunda etapa 
da vacinação será implementada en-
tre os dias 11 de maio e 8 de junho 

tendo como público alvo idosos 
com idade a partir de 60 anos e pro-
fessores das redes pública e privada 
de ensino.

Já a terceira etapa da Campanha 
está prevista para o período de 9 de 
junho a 9 de julho envolvendo pes-
soas portadoras de comorbidades; 
deficientes físicos permanentes; 
caminhoneiros; trabalhadores do 
transporte coletivo; trabalhadores 

do sistema portuário; forças de se-
gurança e salvamento; militares das 
forças armadas; funcionários do 
sistema de privação de liberdade; 
a população privada de liberdade; 
adolescentes e jovens sob medidas 
socioeducativas.

a coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde de montes Claros, 
agna Soares da Silva menezes chama 

a atenção para a importância da va-
cinação dos grupos prioritários con-
tra a gripe, levando em conta que 
“a imunização vai prevenir o surgi-
mento de complicações decorrentes 
da doença, óbitos, internações e a 
sobrecarga nos serviços de saúde. 
além disso, a vacinação vai reduzir 
os sintomas que podem ser confun-
didos com os da Covid-19, doença 
causada pelo novo coronavírus”. 

agna menezes lembra que a 
Campanha contra a gripe está coin-
cidindo com a realização da vacina-
ção contra a Covid-19. Por isso, a 
coordenadora observa que, conside-
rando a ausência de estudos sobre 
a co-administração das vacinas, o 
ministério da Saúde não recomenda 
a aplicação das duas doses simulta-
neamente.

“neste momento a orientação 

repassada às secretarias municipais 
de saúde é a de que as pessoas que 
fazem parte do grupo prioritário 
para a vacinação contra gripe e que 
ainda não foram vacinadas contra a 
Covid-19, deverão priorizar a dose 
contra o novo coronavírus. na opor-
tunidade as pessoas deverão agen-
dar a vacinação contra a gripe, res-
peitando um intervalo mínimo de 
14 dias”, frisa a coordenadora. (gA)

O município de vargem grande do 
Rio Pardo teve a primeira morte por 
causa da Covid-19 e com isso, esses 
óbitos foram registrados em 84 muni-
cípios. 

Ontem foram 16 mortes, sendo: 
oito, em montes Claros, duas, em 
Bocaiuva; uma, em Curral de Dentro; 
uma, em Espinosa; uma, em Janaúba; 
uma, em manga; uma, em mato verde 
e; uma, em vargem grande do Rio Par-
do. O norte de minas fica com 69.802 
casos ao todo, sendo 68.448 casos 
confirmados e 1.354 mortes ao todo. 
Foram 10.254 casos novos, em Berizal 
(1), Bocaiuva (25), Capitão Enéas (68), 
Claro dos Poções (2), Cristália (1), Cur-
ral de Dentro (2), Espinosa (9), game-
leiras (5), grão mogol (15), Ibiracatu 
(3), Icaraí de minas (2), Itacambira (1), 
Itacarambi (3), Janaúba (37), Januária 
(38), Japonvar (6), Jequitaí (4), Joa-
quim Felício (1). Juramento (3), Juvení-
lia (9), Lontra (8), Luislândia (3), man-
ga (24), mato verde (1), montalvânia 
(24), montes Claros (650), nova Por-
teirinha (4), novorizonte (3), Pirapora 
(25), Porteirinha (10), Riachinho (3), 
Rio Pardo de minas (27), Salinas (9), 
São Francisco (9), São João do Paraíso 
(13), São Romão (1) e vargem grande 
do Rio Pardo (5).

as 1.354 mortes foram em 84 mu-
nicípios do norte de minas, em Águas 
vermelhas (4), Berizal (1), Bocaiuva 
(35), Botumirim (2), Brasília de minas 
(10), Buenópolis (7), Buritizeiro (22), 
Capitão Enéas (13), Catuti (3), Chapa-
da gaúcha (2), Claro dos Poções (4); 
Cônego marinho (2), Coração de Jesus 
(7), Cristália (1), Curral de Dentro (5), 
Divisa alegre (6), Engenheiro navarro 

(4), Espinosa (44), Francisco Dumont 
(4), Francisco Sá (18), Fruta de Leite 
(1), gameleiras (3), glaucilândia (4), 
grão mogol (3), guaraciama (2), Ibiaí 
(4), Ibiracatu (1), Icaraí de minas (1), 
Indaiabira (1), Itacambira (2), Itaca-
rambi (7), Jaíba (24), Janaúba (74), 
Januária (37), Japonvar (1), Jequitaí 
(4), Joaquim Felício (2), Josenópolis 
(3), Juramento (1), Juvenília (3), Lagoa 
dos Patos (1), Lassance (1), Lontra (5), 
Luislândia (1).

tem ainda em mamonas (4), man-
ga (10), matias Cardoso (5), mato 
verde (7), mirabela (9), montalvânia 
(17), monte azul (18), montes Claros 
(638), montezuma (2), ninheira (2), 
nova Porteirinha (2), novorizonte (3), 
Olhos-d’ Água (3), Padre Carvalho (3), 
Pai Pedro (2), Pedras de maria da Cruz 
(3), Pintópolis (1), Pirapora (35), Ponto 
Chique (4), Porteirinha (34), Riachinho 
(3), Riacho dos machados (3), Rio Par-
do de minas (4), Rubelita (1), Salinas 
(32), Santa Cruz de Salinas (2), Santa 
Fé de minas (2), Santo antônio do Reti-
ro (1), São Francisco (25), São João da 
Lagoa (1), São João da Ponte (21), São 
João das missões (5), São João do Paraí-
so (18), São Romão (4), taiobeiras (20), 
Ubaí (1), Urucuia (3), vargem grande 
do Rio Pardo (1), várzea da Palma (26), 
varzelândia (16) e verdelândia (3).

agora são 68.192 casos confirma-
dos, em Águas vermelhas (280), Beri-
zal (99), Bocaiuva (1.540), Bonito de 
minas (38), Botumirim (140), Brasília 
de minas (695), Buenópolis (227), 
Buritizeiro (782), Campo azul (192), 
Capitão Enéas (549), Catuti (166), Cha-
pada gaúcha (361), Claro dos Poções 
(237), Cônego marinho (84), Coração 

de Jesus (458), Cristália (144), Curral 
de Dentro (339), Divisa alegre (198), 
Engenheiro navarro (128), Espinosa 
(1.118), Francisco Dumont (106), Fran-
cisco Sá (683), Fruta de Leite (68), ga-
meleiras (251), glaucilândia (62), grão 
mogol (444), guaraciama (116), Ibiaí 
(105), Ibiracatu (119), Icaraí de minas 
(214), Indaiabira (188), Itacambira 
(105), Itacarambi (345), Jaíba (1.327), 
Janaúba (3.458), Januária (1.436), Ja-
ponvar (154), Jequitaí (158), Joaquim 
Felício (104), Josenópolis (373), Jura-
mento (141), Juvenília (219), Lagoa 
dos Patos (38), Lassance (192), Lontra 
(348) e Luislândia (96).

tem ainda mamonas (258), man-
ga (953), matias Cardoso (144), mato 
verde (629), mirabela (334), miravânia 
(10), montalvânia (724), monte azul 
(1.031), montes Claros (28.451), mon-
tezuma (217), ninheira (225), nova 
Porteirinha (194), novorizonte (61), 
Olhos-d’ Água (75), Padre Carvalho 
(142), Pai Pedro (87); Patis (191), Pe-
dras de maria da Cruz (192), Pintópolis 
(59), Pirapora (3.137), Ponto Chique 
(66), Porteirinha (1.408), Riachinho 
(259), Riacho dos machados (240), Rio 
Pardo de minas (797), Rubelita (56), 
Salinas (1.716), Santa Cruz de Salinas 
(43), Santa Fé de minas (220), Santo 
antônio do Retiro (162), São Francisco 
(796), São João da Lagoa (112), São 
João da Ponte (418), São João das mis-
sões (294),  São João do Pacui (28), São 
João do Paraíso (1.230). São Romão 
(135), Serranópolis de minas (103), 
taiobeiras (1.756), Ubaí (136), Urucuia 
(172), vargem grande do Rio Pardo 
(238), várzea da Palma (2.042), varze-
lândia (573) e verdelândia (331). (gA)

promovido pelo grupo mídia teve 
como tema “Saúde Pública e Saúde 
Privada: um diálogo a ser fortalecido”, 
a iniciativa teve como objetivo discu-
tir sobre a contribuição dos hospitais 
filantrópicos em relação à pandemia, 
impactos e possíveis soluções para a 
saúde suplementar, pública e privada.

O superintendente da Santa Casa 
montes Claros levantou questões 
como a falta de leitos existente no 
Brasil, subfinanciamento do Sistema 
único de Saúde (SUS), integração do 
SUS com a saúde privada, entre ou-
tros assuntos. “O SUS é maravilhoso, 
porém, com inúmeras fragilidades. a 
pandemia tem reforçado essa reali-
dade no país, que já estava em crise 
mesmo antes da Covid-19”, ressaltou 

maurício Sérgio.
Outro ponto abordado pelo ges-

tor foi quanto à atuação das santas 
casas e hospitais filantrópicos. De 
acordo com ele, “essas instituições 
atendem mais de 50% da população 
brasileira. Em se tratando do atendi-
mento de alta complexidade, esse nú-
mero chega a 70%”, complementou. 
Outro dado importante para o qual 
ele chamou a atenção foi em relação 
à quantidade de municípios no país 
que contam com apenas um hospital 
para atendimento assistencial. “Em 
960 cidades, temos apenas uma ins-
tituição filantrópica, ou seja, não exis-
tem hospitais 100% públicos nestas 
localidades”, reforçou.

Para finalizar, maurício Sérgio re-

fletiu sobre o atual cenário. “a situa-
ção precisa ser usada como exemplo 
para que as políticas públicas sejam 
repensadas. não é possível que de-
pois de tantas mortes a saúde pública 
não passe a ser prioridade e as insti-
tuições priorizadas”, encerrou.

moderado por Fernando torelly, 
CEO do HCor, o debate também 
contou com a participação do dire-
tor-executivo da associação nacional 
de Hospital Privados (anahp), antô-
nio Britto; do secretário executivo 
do Conselho nacional de Secretarias 
municipais de Saúde (Conasems), 
mauro Junqueira; e do presidente 
da Santa Casa de Juiz Fora, Renato 
Loures. (ANA PAULA PAIXÃO – Cola-
boradora)

Evento foi realizado em comemoração ao Dia Mundial da Saúde

rapora está sendo contemplada com 
o recebimento de 4,6 mil doses de 
imunizantes que serão distribuídos 
para sete municípios. Entre crianças, 

gestantes, puérperas e trabalhadores 
da saúde a estimativa é de que até o 
dia 10 de maio devem ser vacinadas 
16.376 pessoas.
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Observatório constata que Moc 
recuperou empregos perdidos

7ecOnOmia

DIvULgaÇÃO

girleno AlencAr

O Observatório do trabalho do 
norte de minas constatou que montes 
Claros já recuperou os empregos que 
tinha perdido por causa da pandemia. 
O professor Rogério Furtado explica 
“embora possa parecer estranho no 
contexto que estamos vivendo em re-
lação à pandemia, o mês de fevereiro 
de 2021 em montes Claros foi o me-
lhor mês de fevereiro dos últimos seis 
anos, no que tange a abertura de novos 
postos de trabalho e ao saldo positivo 
entre as admissões e desligamentos de 
trabalhadores formais. Fevereiro sem-
pre foi um mês com queda no número 
de contratações, complementando os 
desligamentos de janeiro referente aos 
empregados temporários contratados 
para o período natalino”.

Ele explica que o sentido da reta 
do saldo de janeiro - fevereiro de 2021 
acompanha a tendência histórica de 
queda dos saldos neste período. Po-
rém, tendo em vista que o saldo apu-
rado em janeiro de 2021 representou 
o melhor janeiro dos últimos nove 
anos, o mês de fevereiro acompanhou 
esse volume de movimentações no 
mercado de trabalho, de modo que o 
saldo de 363 novos empregos gerados 
só perde para fevereiro de 2014. É im-
portante observar que não houve ape-
nas um saldo positivo, mas o próprio 
volume de contratações ocorridas no 
mês foi o segundo maior dos últimos 
36 meses.

no mês ocorreram 3.120 admis-
sões, sendo 57,88% do sexo mascu-
lino e 42,12% do sexo feminino. Os 
desligamentos foram 2.757, sendo 
57,82% do sexo masculino e 42,18% 
do sexo feminino. Com os números 
apurados nos últimos dois meses, 
2021 já apresenta um crescimento po-
sitivo de 1,28% em relação a 2020 no 
número de vínculos ativos em montes 
Claros. Este crescimento é maior do 
que o observado no país como um 

todo, de 1,19%, porém menor que o 
ocorrido no estado de minas gerais e 
na própria região norte de minas, com 
crescimentos próximos de 2%.

nesse sentido, observa-se que já 
foram recuperados os postos de tra-
balho desligados em função da pan-
demia, pois quando comparados o 
número de vínculos ativos existentes 
no mês anterior ao inicio da crise pro-
vocada pela pandemia com o núme-
ro de vínculos ativos em fevereiro de 
2021, estes já são maiores. Em mon-
tes Claros o crescimento é de 2,65%, 
percentual superior ao do estado e do 
país como um todo.

Os trabalhadores mais contrata-
dos nos últimos seis meses foram do 
sexo masculino. 56,7% do total nos 
últimos seis meses e 58,4% do total 
no mês atual. Esses percentuais estão 

ligeiramente mais altos que o percen-
tual histórico da participação do sexo 
masculino no total de trabalhadores 
vinculados no mercado formal de 
montes Claros que oscila em torno 
de 55%.

Em fevereiro de 2021, assim como 
no acumulado dos últimos seis meses, 
os trabalhadores mais contratados 
encontram-se na faixa etária de até 24 
anos, enquanto que mais foram des-
ligados são os com 50 ou mais anos 
de idade. Esses números indicam a 
continuidade de uma tendência já 
observada nas analises realizadas nos 
anos anteriores, de substituição dos 
trabalhadores mais velhos com me-
nor escolaridade e maior salário, por 
trabalhadores mais jovens, com maior 
escolaridade que os desligados, e dis-
postos a receber menores salários. 

Com relação à escolaridade, as faixas 
que perderam postos de trabalho em 
fevereiro foram as que tinham apenas 
o ensino fundamental, incompleto ou 
completo, e o ensino superior com-
pleto. Cabe destacar a perda signifi-
cativa de postos de trabalho da faixa 
superior completo nos últimos três 
meses, provavelmente sendo esses 
trabalhadores de maior idade e maior 
salário, submetidos ao processo de 
substituição já citado, decorrente da 
busca pela redução de custos. Quan-
to aos setores econômicos, a única 
variação negativa se fez no setor da 
Construção Civil, com queda signifi-
cativa em fevereiro. Porém no saldo 
acumulado dos últimos seis meses, 
este ainda é positivo. O setor com 
o maior saldo positivo no mês foi o 
de serviços, sendo o que mantém o 

maior número de postos de trabalho 
atualmente na cidade.

Porém é importante registrar o 
expressivo saldo positivo do setor de 
comércio, o segundo com maior sal-
do no mês e o primeiro nos últimos 
seis meses, recuperando os postos 
anteriormente perdidos no período 
crítico da pandemia em março e abril, 
principalmente. “Infelizmente o novo 
Caged não está disponibilizando os 
dados totalizados das movimentações 
relacionadas a Renda e Porte da Em-
presa, como historicamente sempre 
aconteceu no Caged. Em função dis-
so, momentaneamente não é possível 
uma análise mais precisa relacionada a 
tais parâmetros. Por fim, cabe registrar 
que os dados apresentados neste do-
cumento são os que se encontravam 
disponibilizados no site do novo Ca-

ged em 05/03/2021, expressando por-
tanto a situação vigente. Cabe alertar 
que no médio prazo poderão ocorrer 
no site ajustes nos dados que provo-
caram alguma variação nos números 
ora apresentados” – explica Rogerio 
Furtado.

Em virtude do agravamento da 
pandemia o cenário do mercado de 
trabalho a curto e médio prazos ainda 
é incerto. a expectativa para os núme-
ros do mês de março é de uma queda 
no saldo entre as admissões e desliga-
mentos, influenciado também pelas 
necessárias medidas de isolamento so-
cial adotadas tanto no âmbito estadual 
quanto municipal. mantido o cenário, 
provavelmente o setor do comércio 
(varejista principalmente) poderá ser 
o mais afetado, com maior número de 
desligamentos. 

O comércio de Montes Claros 
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Operações da Polícia Militar combatem 
o tráfico de drogas em diversas cidades 

Justiça derruba autorizações 
para importação privada de 
vacinas

Toffoli suspende regra que 
prorroga patentes de materiais 
de saúde

Indivíduos envolvidos 
em ocorrências de 
furtos são presos no 
Norte de Minas

PF apreende droga ilícita 
enviada através dos 
Correios

vinícios sAntos 

na cidade de Buritizeiro, uma 
guarnição da Polícia militar se des-
locou para o bairro alto São Fran-
cisco, onde, de acordo com denún-
cia anônima, estaria acontecendo 
tráfico de entorpecentes. Os mili-
tares abordaram o grupo, formado 
por cinco homens e duas mulheres, 
uma delas menor de idade. Depois 
de buscas, foram apreendidas 61 
pedras de crack e materiais para fra-
cionamento, além de embalagens 
de drogas. também foram apreen-
didos celulares e cerca de R$100,00 
em dinheiro trocado.

Seis dos envolvidos, com idades 
entre 19 e 43 anos, foram presos 
e conduzidos para a Delegacia, 
juntamente com os materiais apre-
endidos. a menor também foi con-
duzida.

Em Bocaíuva - durante patrulha-
mento pelo bairro tancredo neves 
- militares abordaram um menor, 
sendo encontrada em sua posse 
grande quantidade de pedras de 
crack fracionadas; além de cerca 
de R$200,00 em dinheiro. Foram 
localizados, na residência do me-
nor infrator, mais 13 papelotes de 
cocaína. Desse modo, o menor foi 

POLÍCIa mILItaR/DIvULgaÇÃO

DIvULgaÇÃO

DIvULgaÇÃO

DIvULgaÇÃO

apreendido e entregue na delegacia 
de Polícia Civil, juntamente ao ma-
terial.

ainda no bairro tancredo ne-
ves, em Bocaiúva, após ocorrência 
de arrombamento à residência, 
militares efetuaram rastreamento e 
levantamento, conseguindo recu-
perar um aparelho celular furtado, 
bem como identificar o indivíduo, 
suspeito do furto.

unAí | Cerca de 10 quilos de 
maconha foram apreendidos pela 

Polícia militar, no bairro Divineia. 
a droga estava escondida em uma 
casa e em um bueiro. De acordo 
com as informações divulgadas 
pela Pm, os policiais faziam patru-
lhamento no momento em que sus-
peitaram de um homem, que estava 
na rua Castro alves. O indivíduo foi 
revistado, e confessou que estava 
guardando entorpecentes em sua 
casa, na mesma rua onde a abor-
dagem foi realizada. na residência, 
os militares apreenderam barras 

e tabletes de maconha dentro de 
uma mala. Já nas imediações, den-
tro de um bueiro, foi apreendida 
mais uma barra da mesma droga. 
a Pm informou que o homem con-
tou que estava recebendo R$100,00 
e uma pequena parte da maconha 
como pagamento. O suspeito, de 
29 anos, já foi preso anteriormente 
por ameaça, lesão corporal e agres-
são. Ele foi levado para a delegacia.

CURvELO | na noite dessa 
quarta-feira (7), a polícia apreendeu 

101 pinos de cocaína e maconha. O 
material foi encontrado com ajuda 
de um cão farejador, pois estava en-
terrado em um matagal, no Bairro 
vila São José. a polícia chegou ao 
local após abordar um usuário de 
drogas, que contou ter comprado 
os entorpecentes com um rapaz, 
de 18 anos, e disse o material fica-

va escondido no matagal. ao todo, 
foram apreendidos 101 pinos de 
cocaína, cinco porções e pedras 
brutas da mesma droga, além de 
várias porções de maconha e uma 
balança. O indivíduo, de 18 anos, 
foi preso em flagrante por tráfico 
de drogas e o usuário foi conduzi-
do por uso e consumo.

O presidente do tribunal Regional 
Federal da 1ª Região (tRF1), 
desembargador Ítalo Fioravante 
Sabo mendes, decidiu suspender as 

decisões que autorizaram entidades 
particulares a importar vacinas 
contra a covid-19. O magistrado 
aceitou recurso protocolado pela 

O ministro do Supremo tribunal 
Federal (StF) Dias toffoli decidiu 
suspender um artigo da Lei 
de Propriedade Industrial que 
prorroga patentes para produtos 
farmacêuticos, equipamentos e 
materiais de saúde. a questão 
deve ser julgada definitivamente 
pelo plenário da Corte na próxima 
semana.  
toffoli atendeu pedido liminar 
feito pela Procuradoria-geral da 
República (PgR) para suspender 
a eficácia do Artigo 40 da Lei nº 
9.279/1996. O dispositivo trata 

do prazo de validade de uma 
patente no caso de demora na 
análise pelo Instituto nacional da 
Propriedade Industrial (Inpi). Para 
a PgR, o artigo é inconstitucional 
por conferir prazo de vigência 
indeterminada às patentes. 
ao analisar o caso, o ministro 
entendeu que quanto maior 
o prazo de exclusividade da 
patente, mais elevados serão os 
gastos do país com o sistema de 
saúde, principalmente durante a 
pandemia de covid-19. 
“a situação excepcional 

União e pela agência nacional de 
vigilância Sanitária (anvisa). 
as decisões foram proferidas pelo 
juiz Rolando valcir Spanholo, da 
21ª vara Federal de Brasília, a partir 
de pedidos de sindicatos e outras 
entidades. Para o juiz, as entidades 
da sociedade civil podem fazer a 
compra direta de imunizantes, sem 
a obrigatoriedade de doação para 
o Sistema Único de Saúde (SUS), 
conforme determina a legislação. 
ao decidir a questão, o 
desembargador Ítalo Fioravante 
entendeu que o Judiciário não 
pode interferir na política pública 
realizada pelo Poder Executivo. 
“não se apresenta, assim, com a 
licença de posicionamento diverso, 

como juridicamente admissível 
ao Poder Judiciário que, como 
regra geral, ao exercitar o controle 
jurisdicional das políticas públicas, 
possa interferir, decisivamente, 
na sua formulação, execução e/
ou gestão, quando inexistentes 
seguros elementos de convicção 
aptos a configurar a ilegalidade ou 
inconstitucionalidade na atuação 
do Poder Executivo", argumentou. 
De acordo com o artigo 2º da Lei 
14.125/21, pessoas jurídicas de 
direito privado podem comprar 
vacinas que tenham obtido 
liberação emergencial pela anvisa, 
mas são obrigadas a doar os 
imunizantes para o SUS. (Agência 
Brasil)

a Polícia Civil de minas gerais 
prendeu duas pessoas, que estavam 
com celulares furtados na Cidade 
de mato verde, após cumprimento 
de mandado de prisão. Um dos 
aparelhos foi encontrado com um 
receptador, em um estabelecimento 
comercial; já o outro foi localizado 
com uma jovem, de 18 anos. Os dois 
foram levados à delegacia.
a Polícia militar de Buritizeiro 
prendeu autores de furto e recuperou 
materiais furtados na noite da última 
terça-feira; além dos materiais foi 

apreendida, com os autores, uma 
réplica de arma de fogo.
Já em montes Claros, no bairro 
maracanã, um homem usando 
tornozeleira eletrônica entrou em 
um estabelecimento comercial e, 
usando uma faca, ameaçou e rendeu 
o caixa, subtraindo certa quantia em 
dinheiro. O autor foi identificado 
pelas câmeras de segurança e 
localizado pela Polícia, instantes 
após o crime, quanto tentava fugir. 
Ele foi novamente preso e entregue 
na delegacia. (vs)

nesta quinta-feira (8), a Polícia 
Federal, no trabalho contínuo 
de combate ao tráfico ilícito de 
entorpecentes, flagrou mais uma 
tentativa de envio de drogas pelos 
Correios.
a substância, que embora estivesse 
dissimulada, foi descoberta pela 
Polícia Federal em uma postagem 
que ocorreu no estado do Rio de 
Janeiro para entrega a destinatário 
em montes Claros/mg.

a pessoa envolvida foi conduzida 
à Delegacia de Polícia Federal 
em montes Claros/mg, podendo 
responder pelo crime de tráfico de 
drogas, previsto no art. 33, com a 
majorante do art. 40, inciso v, todos 
da Lei nº 11.343/2006, com pena 
máxima de 25 anos de prisão.
Seguindo todos os protocolos de 
cuidados do ministério da Saúde, a 
Polícia Federal prossegue com seu 
trabalho.

caracterizada pela emergência 
de saúde pública decorrente da 
covid-19 nos coloca diante de um 
cenário de escassez de recursos 
destinados à saúde, os quais devem 

ser geridos de forma racional e 
eficiente, de forma que melhor 
atenda à concretização dos direitos 
à saúde e à vida”, afirmou Toffoli. 
(Agência Brasil)
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Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

empreendimentos e fomentos 
em tempos de crise: 20 

tendências de comportamento 
para um mundo pós pandemia

O primeiro caso de COvID-19, foi registrado em dezembro de 2019 
na cidade de Wuhan, na China, o tempo passou e já estamos em abril de 
2021 e muitos países continuam  em meio a esta pandemia com casos 
que se dividem entre curas e mortes. mas o que esperar do mundo, dos 
países e das pessoas após esta crise? 

Pensando nisto 50 especialistas fizeram uma análise e publicaram no 
”the Economist ”  20 tendências de comportamento para um mundo 
pós pandemia.  Baseado nesta análise vamos apresentar nesta semana 10 
das tendências apresentadas por eles.

1. educação off e online:  a educação nunca mais será a mesma, a 
procura pela educação a  distância acelerará.além disto, o Learning Expe-
rience Design se tornará essencial. LX Designer é uma metodologia em 
que a educação não é focada no professor mas orienta-se na definição de 
qual ou quais são os perfis de seus aprendizes.

2. o avanço da telemedicina: O sistema médico migrou ao digital 
com a tecnologia a distância para sempre. a telemedicina já é uma rea-
lidade e os diagnósticos periódicos básicos serão realizados a distância 
com tecnologias já disponíveis. 

3. menores gastos, mais poupança: A crise financeira decorrente 
da pandemia por si só será um motivo para que as pessoas economizem 
mais e revejam seus hábitos de consumo. a crise faz com que os ganhos 
pessoais se contraem e as pessoas passam a economizar mais.

4. e-commerce: O e-commerce continuará crescendo e fechará até 
50% das lojas físicas, as que sobreviverem terão que redesenhar sua ex-
periência de compra.

5. mudança climática será prioritária: Empresas, empresários e 
consumidores precisarão alinhar suas ações com um propósito mais sig-
nificativos para um bem maior global.

6. fim da fake news: novos modelos de informação e notícias por 
assinatura com mais transparência ajudarão as pessoas a receberem um 
conteúdo mais confiável.

7. saúde mental e isolamento: as novas formas de trabalhar mais 
isolados devido ao homework, farão com que as empresas valorizem a 
saúde mental e auxiliem os colaboradores a enfrentar as situações de 
agressividade, solidão e angústia.

8. empreendimentos sociais serão prioridades: Investimentos e 
esforços no orçamento das empresas para fazer o bem, buscando so-
luções para grandes problemas como educação, saúde, energia, segu-
rança, política e distribuição de renda.

9. natural e saudável: a realidade exige uma alimentação natural e 
saudável, o  consumo local, a valorização do reciclado e menos desperdí-
cio. Ser mais saudável e consciente é o ”novo luxo”.

10. renascimento pessoal: as pessoas repensarão seu trabalho, saú-
de, dinheiro, relações e objetivos espirituais. Oportunidade para aplicar 
o modelo Canvas pessoal.

dicAs
•saúde: Coma de maneira saudável. alimentar-se de forma saudá-

vel é fundamental para superar essa pandemia. Uma dieta equilibrada 
evita não apenas o ganho de quilos extras, mas garante também uma 
boa imunidade do corpo.

•Trânsito: A nova lei de trânsito brasileira passa a valer a partir de 12 
de abril e entre as mudanças estabelecidas, a CNH passa a ser definida 
como um documento oficial, porém seu porte é dispensável caso o 
motorista tenha consigo a carteira de motorista digital.

•Motivacional: “Na prosperidade, nossos amigos nos conhecem; na 
adversidade, nós é que conhecemos nossos amigos”. Churton Collins

•Livro: Comece pelo porquê: Como grandes líderes inspiram pes-
soas e equipes a agir de Simon Sinek

A Fundação Sara é uma das instituições que conta com a sua generosidade

Esta colunista entrevista a Competente Biomédica esteta 
Dra. Milane S. Ribeiro  para o Programa North Trend TV 

gazeta Norte Mineira 2.1 .O Programa North Trend passa 
todos os Sábados às 18 horas e terças-feiras às 15h.

As belas modelos Mirtes Fróes e sua filha Clarinha posam 
na praia com lindos Looks de saída de praia da Tal mãe Tal 

filha . Aplausos para elas.

9Saúde/ cidade

Elas declaram amor todos os 
dias. É hora de declarar o seu!

Destinações do IR fazem 
a diferença em tempos de 
incertezas nas doações

CRIANÇAS COM CÂNCER NA ONDA ROXA

É com esse mote que a Fun-
dação Sara está sensibilizando os 
declarantes de Imposto de Renda 
a perceberem a importância da 
doação. “a maioria dos acompa-
nhantes dos nossos assistidos são 
mães. Elas se desdobram para 
cuidar dos filhos o tempo todo, 
muitas vezes abrindo mão da de-
vida atenção a outros filhos e até 
mesmo dos cuidados com elas 
mesmas. amor é atitude, e a ati-
tude de destinar 3% é o que espe-
ramos das pessoas que declaram 
Imposto de Renda”, diz Silvana. 

Os recursos da campanha 

são investidos na assistência de 
crianças e adolescentes, como a 
pequena Olívia, de apenas três 
anos. a mãe, ana Paula Kapiche, 
conta que mais ou menos no 
início da pandemia, a pequena 
começou a apresentar algumas 
alterações muito leves na saúde, 
mas que ascenderam seu alerta. 
“Ficamos naquele dilema de não 
ir ao hospital para não a colo-
car em risco. Os sintomas foram 
persistindo e agravando: dores 
abdominais, fraqueza, perda de 
apetite.... Quando enfim a leva-
mos ao médico, foram feitos exa-

mes de sangue. Quando o resul-
tado saiu já me ligaram pedindo 
para procurar o hospital. Fomos 
informados do diagnóstico de 
leucemia e Olívia ficou internada 
por 40 dias para realizar a pri-
meira etapa do tratamento. Che-
gamos a pensar em voltar para o 
Rio de Janeiro ou Espirito Santo, 
onde estão nossos familiares. Um 
dos pontos determinantes para 
que ficássemos em montes Cla-
ros foi o suporte oferecido pela 
Fundação Sara, que nos deu um 
chão, nos guiou e deu todas as 
informações, apoiando em tudo 

que precisamos”, conta a mãe.
Para fazer valer seu direito 

destinar parte do Imposto de 
Renda à Fundação Sara através 
do FIa, entre em contato com seu 
contador ou com a instituição 
pelos telefones (38) 3214-5500 
ou 98829-3042. você também 
pode acessar o site www.funda-
caosara.org.br/IR , onde há mais 
informações, inclusive um passo 
a passo. Envie o comprovante 
de pagamento do DaRF para a 
Fundação Sara, pois só assim a 
instituição conseguirá resgatar o 
valor junto ao FIa.

todos sabem que muitos ser-
viços estão suspensos durante 
a onda roxa em minas gerais, 
medida mais restritiva para con-
ter o coronavírus. no entanto, 
serviços essenciais não podem 
parar. É o caso da Fundação 
Sara, instituição que acolhe, 
em montes Claros e Belo Hori-
zonte, crianças e adolescentes 
de todo o estado que estão em 
tratamento contra o câncer. a 
instituição oferece, gratuita-
mente, hospedagem, alimenta-
ção, transporte até hospitais e 
laboratórios, custeio de exames 
e muitos outros serviços. tudo 
isso para que os assistidos te-
nham a segurança de realizar o 
tratamento, que não pode ser 
interrompido, mesmo durante 
a pandemia.

Os cuidados com a proteção 
dos assistidos precisam ser re-
dobrados, pois além de possuí-
rem imunidade baixa devido ao 
tratamento, eles têm uma rotina 
de tratamento que faz com eles 
estejam mais expostos.  Outro 
cuidado que não pode ser re-
laxado é com os recursos para 
continuar mantendo todos os 
serviços. E como o momento 
é de muita incerteza na econo-
mia, contar com as destinações 
vindas dos declarantes de Im-
posto de Renda é uma das alter-

DIvULgaÇÃO

Crea-MG amplia fiscalização em  
construções para coibir irregularidade

nativas. muitas pessoas não sabem, 
mas é possível ajudar instituições 
de amparo a crianças e adolescen-
tes, como a Fundação Sara, com 
parte desse dinheiro, sem nenhum 
custo para o declarante. 

a iniciativa é amparada pela Lei 
Federal 8.069/90, que permite a 
destinação por meio do Fundo da 
Infância e da adolescência - FIa. 
Portanto, se você declara Imposto 
de Renda no formulário comple-
to e tem restituição ou imposto 
a pagar, você pode participar e 
destinar recursos, beneficiando-
se da lei. O valor destinado ao FIa 

é automaticamente deduzido do 
Imposto total a pagar. no caso de 
quem tem imposto a restituir, o va-
lor destinado ao FIa é acrescido à 
restituição.

a superintendente executiva da 
Fundação Sara, Silvana amorim, 
explica.  “ao invés de deixar todo 
o dinheiro com o governo, o de-
clarante tem a opção de destinar 
3% do valor devido para o Fundo 
da Infância e adolescência, que 
por sua vez repassa às institui-
ções cadastradas, como a Funda-
ção Sara. Consequentemente, o 
declarante estará apoiando uma 

instituição que conhece e poderá 
acompanhar onde os recursos fo-
ram investidos. É uma iniciativa 
amparada por lei, é fácil de fazer, 
pois é no próprio formulário da 
declaração, e sem custo nenhum 
para o declarante, ou seja, basta 
querer fazer”.

De acordo com a Receita Fede-
ral, em 2020, minas gerais rece-
beu de destinação para os fundos 
municipais o valor de 9 milhões, 
enquanto poderia ter recebido 
mais de 300 milhões, ou seja, uma 
média de 3% do potencial de arre-
cadação.

DIvULgaÇÃO

mesmo convivendo com as res-
trições impostas pela pandemia da 
Covid-19, a fiscalização do Conse-
lho Regional de Engenharia e agro-
nomia de minas gerais (Crea-mg) 
contabilizou 855 ações em montes 
Claros em 2020. O número repre-
senta a queda de 30,8% em relação 
a 2019, quando foram realizadas 
1.237 ações. Em todo o Estado fo-
ram 54.324 ações em 2020, ante as 
58.875 registradas no ano anterior.

a atuação do Conselho não foi 
interrompida, uma vez que o seu 
papel é de verificar e fiscalizar o 
exercício e as atividades de enge-
nharia, agronomia e geociências, 
consideradas essenciais para a so-
ciedade.

Com a redução das blitze e das 
ações de campo, o Conselho inves-

tiu na celebração de termos de mú-
tua cooperação com outros órgãos 
e entidades para se ter acesso remo-
to aos dados.  É a partir da análise 
dessas informações que a fiscaliza-
ção consegue identificar uma série 
de irregularidades, por exemplo, 
uma empresa do ramo de engenha-
ria, agronomia ou geociências sem 
registro no Crea-mg, além da falta 
de responsável técnico por alguma 
obra, serviço ou empreendimento. 

O resultado da metodologia, se-
gundo o Crea-mg foi positivo, ape-
sar da redução em 17% do número 
de autos de infração expedidos em 
relação a 2019 somando um total 
de 147. as principais irregularida-
des encontradas foram a falta de 
profissional responsável técnico e 
empresas irregulares, o que repre-

senta 76,5% do total. “Esses con-
vênios já vinham sendo utilizados 
com bons resultados. no contexto 
atual, esse modelo nos serviu para 
a superação de desafios, propor-
cionando à sociedade, segurança, 
bem-estar humano e social e equi-
líbrio ambiental”, pontua o gerente 
do Departamento de Fiscalização 
do Crea-mg, engenheiro agrônomo 
Humberto Falcão.

Para a diretor técnico e de Fis-
calização, engenheiro civil Edilson 
mota, a continuidade do trabalho 
do Crea-mg protege a sociedade e 
valoriza as profissões. “mais de 75% 
dessas infrações são geradas por 
falta de registro de empresa ou de 
responsável técnico por serviços e 
empreendimentos. Com a fiscali-
zação o Crea-mg exige profissio-

nais legalmente habilitados e com 
atribuição à frente das atividades 
de engenharia, agronomia e geoci-
ências, cumprindo sua missão de 
defender a sociedade”, garante o 
diretor.

AtuAção
O Crea-mg verifica e fiscaliza o 

exercício e as atividades de enge-
nharia, agronomia, geologia, geo-
grafia e meteorologia, amparado 
pela Lei Federal 5.194/1966. a fun-
ção do Conselho é defender a socie-
dade da prática ilegal das atividades 
técnicas, exigindo a presença de 
profissionais legalmente habilita-
dos, com atribuições específicas, na 
condução dos empreendimentos 
das áreas da engenharia, da agrono-
mia e das geociências.

Olívia Kapiche – Assistida da Fundação Sara
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DEMONSTRAÇÃO FLUXO DE CAIXA 2020 
PRONTOCLINICA E HOSPITAIS SAO LUCAS S/A 

C.N.P.J. : 22.666.341/0001-33 - Registro da Operadora - ANS: 30562-6  
    2020 2019 
  ATIVIDADES OPERACIONAIS     

( +) RECEBIMENTOS DE PLANO DE SAÚDE   33.957.833,92    32.640.981,11  
( +) Resgate de Aplicações Financeiras   15.253.252,73    16.546.437,06  
( +) Recebimentos de Juros de Aplicações Financeiras                 141,52                  270,89  
( +) OUTROS RECEBIMENTOS OPERACIONAIS           39.531,42          390.005,89  
( - ) PAGAMENTOS A FORNECEDORES/PRESTADORES DE SERVIÇOS DE SAÚDE (22.787.293,79) (24.421.572,63) 
( - ) PAGAMENTOS DE COMISSÕES        (43.248,38)      (103.799,43) 
( - ) PAGAMENTOS DE PESSOAL   (1.207.880,96)      (944.549,96) 
( - ) PAGAMENTOS DE PRÓ-LABORE      (325.270,00)      (268.126,49) 
( - ) PAGAMENTOS DE SERVIÇOS A TERCEIROS  (1.139.076,07)      (584.101,11) 
( - ) PAGAMENTOS DE TRIBUTOS   (3.472.500,07)   (3.331.915,28) 
( - ) Pagamentos de Contingências (Cíveis/Trabalhistas/Tributárias)          (19.026,32) 
( - ) PAGAMENTOS DE ALUGUEL      (149.741,34)      (183.603,22) 
( - ) PAGAMENTOS DE PROMOÇAO/PUBLICIDADE      (164.111,29)      (220.227,20) 
( - ) Aplicações Financeiras (15.908.978,95) (18.104.557,89) 
( - ) OUTROS PAGAMENTOS OPERACIONAIS   (1.785.285,27)   (3.734.835,87) 

  CAIXA LIQUIDO ATIVIDADES OPERACIONAIS     2.267.373,47    (2.338.620,45) 
        
  Atividades de Investimento     

( +) Recebimentos de Venda de Ativo Imobilizado - HOSPITALAR     

( +) Recebimentos de Venda de Ativo Imobilizado – OUTROS   
              

2.000,00  
( +) Recebimentos de Venda de Investimentos 

 
  

( +) Recebimentos de Dividendos             3.946,51              3.033,36  
( +) Outros Recebimentos das Atividades de Investimento     1.106.660,97      1.690.890,92  
( - ) Pagamentos de Aquisição de Ativo Imobilizado – HOSPITALAR     
( - ) Pagamentos de Aquisição de Ativo Imobilizado - OUTROS      (339.033,55)        (77.259,92) 
( - ) Pagamentos Relativos ao Ativo Intangível     
( - ) Pagamentos de Participação em Outras Empresas   (2.470.000,00)   

  Caixa Líquido Atividades de Investimento   (1.698.426,07)     1.618.664,36  
        
  ATIVIDADES DE FINANCIAMENTO     

( +) Recebimentos - Empréstimos/Financiamentos         488.794,31          880.000,00  
( +) Outros Recebimentos das Atividades de Financiamento 

 
  

( - ) Pagamentos Juros - Empréstimos/Financiamentos/Leasing          (93.881,01) 
( - ) Pagamentos de Amortização de Empréstimos/Financiamentos/Leasing   (1.121.789,61)      (266.134,15) 
( - ) Outros Pagamentos das Atividades de Financiamento     

  CAIXA LIQUIDO ATIVIDADES DE FINANCIAMENTO      (632.995,30)         519.984,84  

      FLUXO DE CAIXA DO PERÍODO        (64.047,90)      (199.971,25) 
  SALDO ANTERIOR        131.313,98          331.285,23  
  SALDO ATUAL           67.266,08          131.313,98  
  GERAÇÃO DE DISPONIBILIDADE        (64.047,90)      (199.971,25) 
  ATIVOS NÃO VINCULADAS NO INICIO DO PERIODO     6.727.257,08      5.440.965,84  
  ATIVOS NÃO VINCULADAS NO FINAL DO PERIODO     7.523.362,52      6.727.257,08  
  GERAÇÃO DE DISPONIBILIDADE         796.105,44      1.286.291,24  

    Montes Claros (MG), 31 DE Dezembro DE 2020 

        DILSON DE QUADROS G. JUNIOR           FERNANDO AGUIAR VITA                    KLEUBER CARNEIRO JAQUES 
           DIRETOR PRESIDENTE                    DIRETOR ADMINISTRATIVO               Contador - CRC/MG 51.730/O 

 
 

DEMONSTRAÇÕES DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LIQUÍDO  
C.N.P.J. : 22.666.341/0001-33 - Registro da Operadora - ANS: 30562-6  
PARA OS EXERCÍCIOS FINDOS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2020 E 2019 

Descrição das Mutações 
 

Capital/Patrimon
io Social  

 Reservas de 
Capital/Patrimoniais  

 Reservas de 
Lucros/Sobras/Ret

enções  

 Reservas de 
Reavaliação  

 Ajustes de 
Avaliação 

Patrimonial  

 Açoes em 
tesouraria  

 Lucros ou 
(Prejuízos) 

Acumulados  
 TOTAL  

Saldo em 31.12.18  1.860.674,59      215.539,17            5.596.111,55      (699.645,64)       (484.612,18)     6.488.067,49  

Ajustes de Exerc.Anter.                              -                                -                                     
-                                    -                 -                               -               17.323,19              17.323,19  

            Efeitos na mudança de criterios contabeis                                               -    
            Retificação de exerc. Ant.                        17.323,19              17.323,19  
Aumento de cap./patr.social c/luc. E reserv. Em especie                   (8.186,97)                (8.186,97) 
Reversão de reservas                  2.139.502,69      2.139.502,69  
Reserva de Reavaliação:                              -                                -                                    -         (2.807.127,80)                              -        (2.807.127,80) 

Realização                                               -    
Baixa            (2.807.127,80)         (2.807.127,80) 

Ajustes de avaliação patrimonial          (4.025,03)                  (4.025,03) 
Lucro/Superávit/Prejuízo Líquido do Exercício                      445.499,81           445.499,81  
Proposta da destinação doLucro/Superávit                              -                                -                                    -                                     -                         -                               -                              -                                    -    
           Reserva Legal                                               -    
           Reservas estatutárias                                               -    
           Outras reservas de Lucros                                               -    
           Dividendos/Juros cap.proprio/lucros/sobras a 
restituir                 

 Saldo em 31.12.19  1.860.674,59      215.539,17                                  -            2.788.983,75  (4.025,03)   (707.832,61)      2.117.713,51      6.271.053,38  
Ajustes de Exerc.Anter.                              -                                -                                    -                                 -                     -                               -               25.786,02              25.786,02  
            Efeitos na mudança de criterios contabeis                                               -    
            Retificação de exerc. Ant.                        25.786,02              25.786,02  
Aumento de cap./patr.social c/luc. E reserv. Em especie                                               -    
Reversão de reservas                                               -    
Reserva de Reavaliação:                              -                                -                                    -             (218.849,30)                              -             (218.849,30) 

Realização                                               -    
Baixa                (218.849,30)              139.449,19            (79.400,11) 

Ajustes de avaliação patrimonial         (634.230,83)            (634.230,83) 
Lucro/Superávit/Prejuízo Líquido do Exercício                  2.340.603,98      2.340.603,98  
Proposta da destinação doLucro/Superávit                              -                                -    -                                                                     -                         -                               -                              -                                    -    
           Reserva Legal                                               -    
           Reservas estatutárias                                               -    
           Outras reservas de Lucros                                               -    
           Dividendos/Juros cap.proprio/lucros/sobras a 
restituir               

 Saldo em 31.12.2020  1.860.674,59      215.539,17                                  -            2.570.134,45  (638.255,86)   (707.832,61)      4.623.552,70      7.923.812,44  
         Montes Claros (MG), 31 DE DEZEMBRO DE 2020 
                                   DILSON DE QUADROS G. JUNIOR 

 
                            FERNANDO AGUIAR VITA                            KLEUBER CARNEIRO JAQUES 

                       DIRETOR PRESIDENTE 
 

                            DIRETOR ADMINISTRATIVO                         Contador - CRC/MG 51.730/O 

No Dia Mundial de Combate ao 
Câncer, médico dá dicas de prevenção

Covid-19 | Especialistas falam sobre malefícios 
à saúde mental, provocados pela doença 

Hospital Universitário recebe vacinas para todos 
os servidores

vinícios sAntos 

anualmente, celebra-se o Dia 
mundial de Combate ao Câncer 
em 8 de abril. a data serve para 
conscientizar a população mun-
dial sobre os cuidados de pre-
venção, sobretudo por ser o cân-
cer a segunda doença que mais 
mata pessoas em todo o planeta, 
perdendo apenas para doenças 
cardiovasculares (como infarto e 
hipertensão). as causas para o sur-
gimento de cânceres podem ser 
as mais variadas possíveis, desde 
motivos como o ambiente, cos-
tume ou hábitos que o indivíduo 
possui - até mesmo fatores como 
genética.

Haja vista a letalidade e a va-
riedade da doença, a máxima 
“prevenir é melhor que remediar” 
se encaixa perfeitamente neste as-
sunto. Estudos recentes mostram 

que até 40% dos casos de câncer e 
metade das mortes causadas pela 
doença são resultados de hábitos 
de vida que podem ser alterados. 
Já é comprovado que quem segue 
uma vida mais saudável consegue 
prevenir-se e diminuir os riscos de 
desenvolver a doença. nessa data 
tão importante, o oncologista Dr. 
auro Del giglio dá dicas de cuida-
dos que podem ser determinantes 
na luta contra o câncer. 

“não fume e não abuse das be-
bidas alcoólicas. O tabagismo é a 
principal causa de câncer evitável 
no mundo. Para se ter uma ideia, 
90% dos casos de câncer de pul-
mão tem o cigarro como responsá-
vel – os outros 10% são decorren-
tes do fumo passivo. O tabagismo 
também é o grande culpado por 
30% da ocorrência de outros tipos 
de câncer, como boca, laringe, 
faringe, esôfago, estômago, pân-

creas, fígado, rim, bexiga, colo de 
útero e leucemia”, esclarece o Dr. 
auro, que acrescenta: “o álcool 
aumenta a chance de desenvolvi-
mento de alguns tumores, como 
intestino, esôfago e fígado. mas 
o que mais se nota é que ele po-
tencializa os efeitos do tabaco”, 
explica.

O oncologista alerta para o con-
sumo de alguns alimentos e para o 
excesso de exposição ao sol. “Evite 
o consumo excessivo de açúcares, 
gorduras, carne vermelha, de por-
co e das processadas. Evite ainda 
o consumo de alimentos ricos em 
sódio e conservantes. É necessário 
também ter cuidado com o sol. 
Use filtro solar diariamente e evite 
a exposição entre 10h e 16h”. 

Por fim, o Dr. auro Del giglio 
enfatiza que “é sempre recomen-
dada a prática regular de ativida-
des físicas, assim como um check 

Há mais de um ano convivemos 
com uma pandemia de proporções 
globais, a qual nós ainda não sabe-
mos quando de fato terá fim. neste 
momento, tornou-se muito difícil 
encontrar alguém que não tenha 
perdido um familiar, amigo, ou no 
mínimo um conhecido, vítima de 
complicações advindas da Covid-19. 
Para piorar, nas últimas semanas 
muitos hospitais da nossa região – 
norte de minas gerais – anunciaram 
estar em suas capacidades máximas, 
sem poder receber mais pacientes; e 
até mesmo os medicamentos para o 
intubamento dos pacientes em situ-
ações mais delicadas vieram a faltar. 
após tanto tempo em meio à incer-
teza, perdas, e a este sentimento de 
luto, surge a pergunta: como está a 
nossa saúde mental?

Para a psicóloga gabriela Ha-
leplian, o momento deve ser de 
atenção redobrada para com a saú-

de mental dos pacientes, familiares 
e médicos, na linha de frente do 
combate à pandemia. a profissional 
reconhece que o aumento no núme-
ro de internados com Covid-19 mo-
dificou a rotina de profissionais que 
lidam diariamente com os pacientes. 
“É um momento bastante delicado. 
Profissionais de saúde, especialmen-
te psicólogos, precisam olhar de ma-
neira cuidadosa aquilo que se pode 
fazer fora do hospital. talvez praticar 
uma atividade física, estar junto com 
os familiares, respeitando o isola-
mento, e buscando maneiras de li-
dar com o sofrimento”, disse.

Drª gabriela conta que conversa 
com os familiares das vítimas de Co-
vid-19 todos os dias. De acordo com 
ela, cuidar do outro neste momento 
tem sido algo delicado, uma vez que 
a notícia da morte de um ente queri-
do muitas vezes tem de ser feita pelo 
telefone, e até as despedidas nos 

velórios sofreram severas restrições.
a assistente social, Karina malta, 

compara os profissionais que lidam 
com os desdobramentos da doença 
com soldados de uma grande guer-
ra, vivendo batalhas dia após dia. “as 
famílias entram em contato conosco 
bem aflitas, querendo notícias. É um 
período tenso, eu penso que esta-
mos em uma guerra, a qual precisa 
dos soldados aqui, para poder en-
frentar”.

De fato, as famílias enlutadas 
em situações de Covid-19 têm vi-
venciado outros sofrimentos além 
da perda, muitas vezes têm de lidar 
com o preconceito, exclusão social, 
retaliações. Especialistas concordam 
que essas famílias precisam receber 
o suporte de toda a equipe de saúde, 
com acesso às informações e esclare-
cimentos, bem como o tão necessá-
rio suporte emocional e psicológico. 
( vs)

girleno AlencAr

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria recebeu mais 350 
vacinas para a Covid-19 e com isso, 
será possível imunizar todos os 
profissionais que ficaram de fora 
da primeira fase. Desde o ano pas-
sado que o reitor professor anto-
nio avilmar Souza tem cobrado a 
vacina para todos servidores, tendo 
em vista que o hospital é porta de 
entrada para pacientes do SUS. “a 

louvável iniciativa vai garantir mais 
segurança e tranquilidade para as 
equipes do Hospital Universitário 
que se esforçam no enfrentamento 
da pandemia da Covid-19, debru-
çadas na nobre missão de salvar 
vidas em um dos momentos mais 
difíceis e dramáticos da humanida-
de”. a nota cita ainda que “a ação 
fortalece a parceria profícua entre 
a Prefeitura de montes Claros/Se-
cretaria municipal de Saúde, a Uni-
versidade Estadual de montes Cla-

ros e o HUCF, tendo como grande 
resultado a prestação de serviços à 
comunidade.

no mês passado a Unimontes 
tinha soltado nota onde informou 
que “Considerando a sequência da 
campanha municipal de imuniza-
ção contra Covid-19, com a apli-
cação da 1ª dose das vacinas aos 
356 servidores relacionados ainda 
na 1ª fase de vacinação, mas que 
não foram vacinados contra o novo 
coronavírus no Hospital Universi-

tário Clemente de Faria, é neces-
sário informar que: a atual gestão 
do HUCF já solicitou oficialmente 
por reiteradas vezes junto à Secre-
taria municipal de Saúde (SmS) a 
imunização dos 356 servidores res-
tantes, tendo como base o Ofício 
nº 234/2021/CgPnI/DEIDt/SvS/
mS, datado em 11/3/2021. a SmS 
é a gestora sobre as doses que são 
repassadas pelo governo do Esta-
do, a partir da Superintendência 
Regional de Saúde”.

up médico, semestral e/ou anual”. 
Especialmente nessa semana mun-
dial de ações de combate ao cân-

cer, é necessário parabenizarmos 
todos que já venceram a doença 
e desejar força aqueles que ainda 

lutam contra ela. O câncer não 
determina o fim de uma vida, mas 
sim, o início de uma batalha.

“É sempre recomendada a prática regular de atividades físicas, assim como um check up médico, 
semestral e/ou anual”
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Alta de combustíveis eleva inflação 
em Montes Claros

DIvULgaÇÃO

DIvULgaÇÃO

11cidade

Educação apresenta o sistema 
administrativo de base ao ensino regular

Programa Laços/Unimontes promoverá 
mesa redonda sobre o autismo

Coletadora de recicláveis 
atenderá Santos Reis

girleno AlencAr

a alta do álcool, gasolina, die-
sel e o botijão de gás provocou o 
aumento da inflação em montes 
Claros, no mês de março. Curio-
samente, sem grande influência 
dos itens do grupo “alimenta-
ção”, como tem sido comum 
especialmente neste período de 
pandemia pelo novo coronaví-
rus. É o que revela os dados do 
Índice de Preços ao Consumidor, 
divulgados nesta semana pelo 
Departamento de Economia da 
Universidade Estadual de mon-
tes Claros (IPC/Unimontes). mo-
tivado pelo reajuste de preços 
de itens como álcool, gasolina, 
diesel e o botijão de gás, o per-
centual do terceiro mês do ano 

chegou a 0,75%, contra 0,49% re-
gistrado em fevereiro e 0,61% em 
janeiro. Já o acumulado de 2021 
é de 1,85%.

Os vilões, os combustíveis 
acumularam sucessivas altas em 
março nos preços do litro: eta-
nol (12,82%), gasolina (9,93%) e 
óleo diesel (8,96%). Já o botijão 
do gás de cozinha, relacionado 
como item do grupo “habitação” 
conforme o IPC, teve aumen-
to de 8,23% ao longo do mês. 
E na contramão, os alimentos 
apresentaram quedas nos cus-
tos, especialmente em produtos 
mais populares como cenoura 
(-8,25%), banana (-7,03%), batata 
(-4,19%), tomate (-3,77%), leite 
(-1,69%) e o arroz (-2,95%), este 
último que foi o de maior peso 

no bolso do consumidor em 
2020. a alta do feijão foi relativa-
mente baixa: + 2,94%.

a queda no custo dos alimen-
tos é registrada, ainda, na ava-
liação do custo da cesta básica 
de março. além da redução de 
preço de alguns produtos popu-
lares citados acima, a carne bovi-
na, farinha, café e pão de sal se 
mantiveram estáveis. E pelo se-
gundo mês consecutivo em 2021, 
o índice dos 13 itens essenciais 
foi negativo: – 0,96%. Em feve-
reiro, a redução foi ainda maior: 
– 1,06%. a redução no custo dos 
alimentos havia sido projetada 
pela coordenadora do IPC/Uni-
montes, professora vânia vilas 
Bôas vieira Lopes, que adiantou 
a possibilidade de estabilização 

ou mesmo queda de preços, 
diante da influência da colheita 
das safras – e com reflexo direto 
na maior oferta ao mercado con-
sumidor. numa análise particular 

sobre o comportamento do mer-
cado em relação à cesta básica, 
ela faz uma observação. “Embora 
haja uma queda, os preços ainda 
não chegaram ao patamar do ano 

anterior e, por isso, os custos 
menores não são tão perceptíveis 
para o bolso do trabalhador mais 
humilde, que tem a renda de um 
salário mínimo”, acrescenta.

a Secretaria municipal de 
Educação conta com o Sistema 
administrativo de Base ao Ensi-
no Regular (Saber), plataforma 
online que visa centralizar, agili-
zar e facilitar todas as operações 

que envolvem a pasta. O lança-
mento ocorreu essa semana e a 
Plataforma Saber, desenvolvida 
pela equipe da gerência da tec-
nologia da Informação da Secre-
taria (gtI-SmE), foi apresentada 

durante uma live que contou 
com a participação da secretária 
municipal de Educação, Rejane 
veloso, do coordenador da gtI
-SmE, Isac Porter, da coordena-
dora de Inspeção e gestão Esco-

“autismo: entre estigmas e 
enigmas. Como a psicanálise 
atua na clínica”. Este é o tema 
da mesa redonda que será pro-
movida próximo dia 28 de abril, 
às 20 horas, pelo sistema virtual, 
com participação da psicanalista 
Paula Pimenta. a iniciativa é do 
Programa Laços - Psicanálise, 
Subjetividades Contemporâneas 

e Laço Social, ação de extensão 
do Departamento de Saúde men-
tal e Saúde Coletiva da Universi-
dade Estadual de montes Claros 
(Unimontes).

aberta a todas as pessoas que 
se interessam pelo tema autis-
mo, a mesa redonda poderá ser 
acompanhada pela acessada pelo 
google meet, pelo link: https://

meet.google.com/atn-vviu-ujq . 
além disso, haverá transmissão 
simultânea pelo facebook:

https://www.facebook.com/
ProgramaLacos.Unimontes/

O mês de abril é dedicado às 
pessoas com autismo, tendo em 
vista os inúmeros desafios ain-
da a serem enfrentados. Dentro 
desse contexto, a coordenação 

do Programa Laços e profissio-
nais que atuam no campo da 
psicanálise em montes Claros se 
uniram na realização evento, a 
partir de iniciativa do Observa-
tório sobre Políticas do autismo 
da Escola Brasileira de Psicaná-
lise/Federação americana de Psi-
canálise de Orientação Lacania-
na – EBP/FaPOL.

O objetivo é assinalar a im-
portância da construção de 
maneiras dignas, respeitosas e 
efetivas de inclusão e de con-
sideração da singularidade de 
cada sujeito autista. Durante 
a mesa redonda, a psicanalista 
Paula Pimenta responder às per-
guntas dos entrevistadores sele-
cionados.

Participam da comissão or-
ganizadora do evento os profis-
sionais andréa guisoli, antônio 
Carlos Ferreira, Christine athay-
de, Jeannine narciso, Rosângela 
Silveira e Sílvia Soares. a iniciati-
va conta com o apoio do Serviço 
de Saúde mental da Prefeitura 
de montes Claros. (Portal Uni-
montes)

O Projeto “Construindo Rela-
ções Sustentáveis” – Ecogalpão 
Santos Reis contará com uma 
máquina Coletora de Resíduos, 
instalada por uma empresa mul-
tinacional instalada na cidade. 
Com esta novidade, toda a co-
munidade poderá destinar cor-
retamente resíduos recicláveis, 
como plástico, papel, alumínio, 
vidros e baterias, que recebe-
rão um destino ambientalmente 
correto. a máquina foi instalada 
na área externa de embarque e 
desembarque da empresa, e está 
disponível para uso de qualquer 
pessoa. O propósito do projeto é 
promover a reciclagem, a educa-
ção ambiental e ajudar a comu-
nidade, uma vez que todo o ma-
terial recolhido será doado para 
o Projeto “Construindo Relações 
Sustentáveis” – Ecogalpão San-
tos Reis.

“todos os dias, milhares de 
toneladas de resíduos reciclá-

veis são enviadas para aterros e 
lixões, causando impacto gran-
de ao meio ambiente, pois estes 
resíduos demoram muito tempo 
para se decompor na natureza. 
Com a máquina, todos terão a 
oportunidade de tomar uma ati-
tude pelo planeta de forma sim-
ples e rápida, e com isso vão aju-
dar também a gerar renda para a 
comunidade vulnerável que vive 
ao nosso redor”, comenta a inte-
grante do time de meio ambien-
te, Letícia mattos. 

Para depositar os recicláveis 
na máquina é preciso baixar o 
aplicativo zer0, que está dispo-
nível para celulares com sistema 
operacional android e IOS, e fa-
zer o login. após, abra o app e 
selecione os recicláveis que irá 
depositar, lembrando que você 
pode selecionar os materiais na 
medida em que for armazenando
-os em casa, para poupar tempo. 
Faça a leitura do QR Code na tela 

frontal da máquina e deposite os 
materiais no local indicado. Os 
resíduos devem ser armazenados 
secos e limpos para que seja pos-
sível a reciclagem. O material a 
ser descartado passará ainda por 
profissionais que farão a sepa-
ração, manualmente, de acordo 
com o tipo, antes de encaminhá
-los à destinação final.

além disso, o material lim-
po é de maior qualidade e con-
sequentemente tem um maior 
valor comercial, por isso, lave 
seus recicláveis antes de arma-
zená-los. “a reciclagem é uma 
forma de atuar contra as mudan-
ças climáticas porque faz parte 
da cadeia circular, diminuindo 
o consumo de novos recursos 
naturais e consequentemente a 
exploração da biodiversidade, o 
que diminui o impacto no pla-
neta. Reciclar hoje para colher 
amanhã! abrace essa causa”, fi-
naliza Letícia. (gA)

lar, Jaciara nassau, e de um dos 
desenvolvedores da plataforma, 
o gerente de projeto e desenvol-
vedor da gtI-SmE, Sammuel de 
almeida Oliveira. 

“a implantação de uma plata-
forma própria dessa magnitude, 
que suporta a imensidão de re-
cursos e serviços que a Prefeitu-
ra municipal de montes Claros 
oferece, representa um avanço 
tecnológico gigantesco para a 
rede municipal de ensino”, des-
taca Isac. O coordenador acredi-
ta que a iniciativa possibilita um 
aumento expressivo da qualida-
de da prestação dos serviços, 
com mais agilidade, segurança, 
integridade, transparência e 
simplicidade: “estamos certos 
que essa experiência de integra-
ção e centralização numa era de 
extrema valorização de serviços 
digitais reflete positivamente 
para toda a comunidade escolar: 
equipe administrativa, professo-
res, responsáveis e, principal-

mente, nossos alunos”, pontua.  
ainda durante a transmissão, 

que apresentou e explicou todos 
os recursos e serviços disponí-
veis na plataforma, como gestão 
de pessoal, monitoramento de 
aprendizagem, módulos e Cen-
tral de Seleção e Chamamen-
to Público, foram esclarecidas 
também algumas questões refe-
rentes ao processo seletivo da 
educação. O Sistema administra-
tivo de Base ao Ensino Regular 
já pode ser acessado por meio 
do https://saber.montesclaros.
mg.gov.br/. Lembrando que o 
usuário precisa estar cadastrado 
na plataforma e que o formulá-
rio de Cadastro está disponível 
na tela inicial do próprio SaBER. 
após a conclusão do cadastro, 
será enviado um e-mail para o 
novo usuário, contendo instru-
ções para a conclusão e ativação 
de sua conta. 

homologAção - O resulta-
do final do processo de seleção 

da Secretaria de Educação para 
eventuais e futuras contrata-
ções para atender às necessida-
des temporárias de pessoal da 
Rede municipal de Ensino aca-
ba de ser homologado através 
da Portaria nº 4, de 5 de abril, 
da Secretaria de Educação, pu-
blicada na edição do dia 7 de 
abril do Diário Oficial Eletrôni-
co do município. a convocação 
de candidatos acontecerá por 
meio de Portaria da Secretaria 
municipal de Educação que será 
publicada no Diário Oficial Ele-
trônico, onde constará a relação 
nominal dos candidatos convo-
cados, cargo, data e horário para 
apresentação da documentação. 
no momento da contratação, 
o candidato deverá apresentar 
original e cópia dos documen-
tos informados no momento da 
inscrição que comprovam a ex-
periência profissional no cargo 
pretendido e a formação acadê-
mica. (gA)



Montes Claros, sexta-feira 9.4.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial

quem não lembrA do bom amigo CaRLÃO CaLDEIRa, que era 
porteiro em minhas festas, principalmente na “FEIJOaDa DO tHEO”. 
Infelizmente, ele foi mais um vítima do COvID-19. Descanse em paz 
querido amigo que me serviu tanto e meus sentimentos aos seus fa-
miliares...

nA prÓXimA semAnA, deve entrar em votação o PL 5.829/2019, 
que trata do marco regulatório da geração distribuída (gD), relatado 
pelo deputado Lafayette de andrada. Um tema muito importante, a 
energia limpa é sempre um discurso que agrada a toda a sociedade.

quem tiver 65 Anos ou mais e ainda não vaCInOU contra o Co-
vid-19, poderá procurar a SaLa DE vaCIna nO SHOPPIng IBItURU-
na, das 9h às 19h, levando carteira de identidade e comprovante de 
residência. PaRECE QUE vaCInaÇÃO EStÁ sendo mais rápida e isso 
é muito bom.  

ilson mAteus e maria Pinheiro são dois dos 11 novos brasileiros 
a entrar na seleta lista de bilionários da revista americana Forbes. Ex-
garimpeiro de Serra Pelada, Ilson mateus, de 58 anos, está na posição 
2.141 do ranking, com uma fortuna avaliada em 1,4 bilhão de dólares. 
Sua ex-esposa, maria Pinheiro, ocupa a 2674ª da lista mundial, que co-
meça com o “astro” Jeff Bezos na posição 1 e vai até a posição 2.755.

e pelo que tudo indicA, as comemorações no próximo mês 
de maio em HOmEnagEm aO DIa DaS mÃES, deverá ser diferente 
novamente, ou seja, os filhos cumprimentando  os papais de longe, 
principalmente os que possuem famílias numerosas.

efeitos dos juros sobre inflação é menor do que se pensa, diz 
zeina Latif. Para a economista, religar a economia não será tão simples, 
pois a máquina que se tirou da tomada está avariada.

meu deus, de repente, estamos vendo crescer cada vez mais o 
número de lojas, bares e restaurantes fechando definitivamente suas 
portas devido a forte crise que estamos vivendo e, com isso, aumentan-
do também a inadimplência, pois sem o movimento do comércio não 
estão podendo pagar os alugueis e outras despesas.

roubini, o “Doutor Catástrofe”, faz alerta sobre novo estouro da 
bolha. O economista que previu a crise financeira de 2008 diz que há 
‘espuma e bolhas’ no mercado e que alguns players que se alavancaram 
demais vão acabar explodindo.

BELEZAS DE MOC- são muitas e muitas meninas maravilhosas 
que temos na novíssima geração do circuito da nossa sociedade. e 
o destaque hoje vai para, lOrEna lanZa, que além de ser linda é 
super simpática e faz um senhor sucesso em nosso circuito. sempre 
foi muito inteligente e por isso mesmo, recebeu no ano passado seu 
diploma do curso de direito. Ela é filha de Marcelo e Juliana Gontijo 
vieira.

NA “FEIJOADA DO THEO” há sempre o movimentado sorteio de 
brindes e uma das sorteadas foi a sempre linda, Melissa Macedo si-
mões. (Fotogenio) ALI ENCONTREI no camarote especial, o então governador Alberto 

Pinto coelho e o jornalista, Paulo césar de Oliveira.

OUTROS AMIGOS presentes, robert Gregory e Ângela assis Mar-
tins com a filha sophia.

NESTE MEGA-EVENTO de 2013, encontrei muitos outros montes-
clarenses, como  a querida Jojo ferreira. 

SEGUINDO pela avenida encontrei com estas meninas que não 
guardei o nome mas eram montes-clarenses que residiam em nOva 
YOrQuE. O Brazilian day é realmente o carnaval BrasilEirO.

AtividAdes físicAs 

BEm QUE PODERIam LIBERaR o funcionamento das aCaDEmIaS DE 
gInaStICaS com certa flexibilidade, ou seja, como vinha acontecendo na 
“360 Studio Fitness”, com apenas 20 alunos por grupo, medidor de tempe-
ratura na porta e tapetes sanitizantes e cada aluno com seu álcool em gel ou 
mesmo da academia. todos os aparelhos eram esterilizados antes e após o 
uso dos alunos, bem como todos os espaços da academia.  PRECISamOS Fa-
zER atIvIDaDES FISICaS, principalmente para prevenir contra o Covid-19. 

sucesso Absoluto 

a venda das outorgas de 22 aeroportos na última quarta-feira em pleno 
quadro de pandemia é algo a ser comemorado. ainda mais sendo parte de 
uma oferta maior ao longo desta semana. Foram arrecadados R$ 3,3 bilhões. 
O ágio em relação ao preço mínimo foi de 3.822% em média. Com isso, o 
governo Bolsonaro já acumula R$ 16,8 bilhões em outorgas (dinheiro enca-
çapado pelo tesouro) na área de infraestrutura.

outono

nOS ÚLtImOS dias, a temperatura começou a cair neste outono e certa-
mente teremos um inverno mais frio este ano. mas nosso seco e quente ser-
tão tem nos surpreendido nos últimos anos com chuvas em outras estações. 
Esperamos que venha mais água, pois ela é abençoada e deixa tudo verde. 
O Covid-19 tem aumentado neste inverno na Europa e em outras partes do 
mundo, segundo cientistas, o vírus prolifera mais no frio. Portanto, vamos 
nos proteger...

propAgAndA pessoAl com dinheiro 
pÚblico

O ex-presidente do Senado Davi alcolumbre, do Democratas do amapá, 
destinou 410,4 mil reais de sua cota parlamentar a dois veículos de imprensa 
para divulgarem seu trabalho no estado. a despesa, apresentada pelo sena-
dor somente em março deste ano, se refere ao gasto de 2020, de acordo com 
as notas fiscais reembolsadas pelo Senado. Eles confundem exercício de um 
dos poderes, com o poder de nos roubar descaradamente.

escrAvidão no mundo dA mÚsicA

Produtor musical e jurado do programa the X Factor, o britânico Simon 
Cowell, 61, tem sido acusado de “escravizar artistas” pela dupla de cantores 
gêmeos Jedward. Eles participaram da atração em 2009 e se dizem arrepen-
didos. Em publicações nas redes sociais, o duo diz que o programa e Cowell 
tratam os artistas de forma ruim. Segundo eles, “o maior arrependimento da 
vida era não ter mandado os juízes do programa irem se f*”.

VAP & VIP

HOJE VOU RELEMBRAR o BRAZILIAN DAY, de 2013, evento que 
existe há 34 anos em nova York, acontecendo sempre na rua 46, tam-
bém conhecida como little Brazil, no domingo que antecede o dia 
do trabalho, nos eUA. Atualmente, a festa ocupa 25 quarteirões. o 
evento transformou-se em um imenso sucesso, continuando, atra-
vés dos anos, a atrair uma multidão cada vez maior, vinda de mui-
tas partes dos estados Unidos e de outros países. em 2013, segundo 
dados do departamento de polícia de nova York (nYpd), cerca de 
1,5 milhão de pessoas estiveram presentes no Brazilian day, lotando 
uma área de 25 quarteirões durante todo o dia. dessa forma, o Bra-
zilian day se consolidou como um dos maiores eventos populares de 
nova York e o maior evento brasileiro fora do Brasil. veja aí o palco 
onde sempre apresenta grandes artistas brasileiros e neste ano o 
maior sucesso foi o cantor laTinO.

NUNCA É DEMAIS relembrar o segundo BailE da GlaMOu-Girl 
de Montes claros realizado no automóvel clube em 1967, quando fo-
ram glamorosas: idália rodrigues, Márcia Guerra, cristina Peres (a 
eleita) ildenisia santa Maria, ademilde Evangelista e virginia Barbosa. 
(Foto rilson)

EM RECEPÇÃO do meu aniversário, estou aí emoldurado por três 
amigas que amo muito, Maria clara albuquerque, Mary Pimenta 
Alkimim e cida Albuquerque.


